
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Г

ПРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 
С О Ю З ^ Ж Й н О г Ж о т О Д т е ^ ^  СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 46>й № 167 (11751) Втррник, 17 июля 1962 года. Цена 2 коп.

УБЕРЕМ УРОЖАЙ ВО
ВРЕМЯ И БЕЗ ПОТЕРЫ

ОБРАЩЕНИЕ
участиииов районного совещания комбайнеров 

V  машинистов шаток Ношввниковского района ко в с е м  

мвхакизаторам колхозов и совхозов 
Томской области

п ! & Г е 2 “ р я а 11 пор. уборки ур о ж м . Пвап f  l

Союза И мартовским Пленумом ЦК КПСС, трудовыми делами ответить на. 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко всем труженикам де-

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в «во™
НИИ призывают всех тружеников сельского хозяйства своим самоотвержен
ным ТРУДОМ обеспечить такой рост производства продуктов животноводства,
Х р ь Т п « л  бьгполностью удовлетворить потребности населения в

" ' ‘ в  р " е £ и  этой задачи большая фоль
и машинистам жаток. Если мы сумеем вовремя и ^
то обязательства, принятые колхозами на четвертый ««Д
изводству. и продаже продуктов сельского хозяйства государству, будут

**^в” этгатоду стоит сухая и жаркая погода, что ускоряет созревание хле
бов. А это выстою очередь требует от каждого комбайнера,

■ Летной жатки и других механизаторов своевременной и высококачестве- 
 ̂ ной подготовки механизмов ж уборке урожая и обеспечения косовицы хле-

С адуГпатр^^ почину механизаторов совхоза
Ставропольского края, подсчитав свои возможности, мы берем на сеоя
следующие социалистические обязательства: ппп

до 20 июля полностью завершить ремонт всех машин и
верить их в работе; переоборудовать комбайны, лафетные и безлафетные 
жатки по методу передовых комбайнеров района, области и страны наве- 

• сить на комбайны СК-3 навесные жатки для раздельной косовицы хлебов, 
особое внимание уделить проведению уборки гороха и бобов. (- 

Мы примем по акту массивы хлебов,.установим повседневное наблюде
ние за их созреванием и по мере готовности отдельных участков пристру
ним к  уборке, широко применяя прогрессивные методы: раздельный спо
соб, спаренные жатки, уборку скоростным и групповым методами.

. -Мы обязуемся в течение 3— 4 дней скосить рожь в валки, за 4 & дн
произвести ее подборку, а за 25— 30 рабочих дней убрать все зерновые

*^Мь^бУдем стро за техническим состоянием хлебоуборочных и
гилпсоубовочных машин, оборудуем все комбайны электроосвещением для 
ваб г а  в Е е  вре™орган^^^^^^^ технический уход за ни-

й  “до ми^мума сократим пР«с^™ « Г и Т о ” н Г Г н е Г S  
, ведем дневную выработку: на комбайнах С-6 и С ^ З  не «енее чем до 15 

гектам в 'на 'С-4‘ —  не менее 15 гектаров,-на жатке ЖР-4,9 не менее 
«а ж а тка х  ЖБ-4.6 И Ж Н-4,0 —  не менее 15 гектаров. 

Комбайнер. —  командир убррочиого агрегата. От его умения организо
вать работу ̂ зависит успех.'Поэтому в целях повышения дисциплины и хо-

.Й ? е й  с л « е Й ш :т к  ^p aб o тe  мы пршы « „ « Г — ную^^^^
L b закрепить за агрегатами постоянных-людей и технику, приданную на

Рбязуемся в период-уборки урожая, применяя почин серпуховчан, 
шефствовать над йолодьгаи машинистами лафетных 
ми повседневно оказывать им практическую помощь в работе, помога-гь 

.овладевав передовыми-методами труда.
:дительность уборочных машин и даст возможность более организованно

^ ^ К р и щ и “ мм^байнер11 и машинисты жаток колхозов и совхозов Т о ^  
ской области! Давайте соревноваться за высокую производительность на
v6oDKe урожая, за больший намолот зерна.

Товарищи шоферы, трактористы, работники мастерских совхозов, кол
хозов и объединения «Сельхозтехника», все колхозники, колхозницы* ра
бочие L bZ b ! Уборка урожая -  всенародная задача. В эту пору от всех 
требуются высокая оргднизоваяность, дисциплина и напряжение в труде. 

^ Мы обращаемся к  ваМ с призывом отнестись к  порученной « «“ -
сбкой ответственностью и самоотверженно трудиться в период у р 
увожая убрать хлеб вовремя и без потерь. Это будет нашим ответом на 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко всем труженикам

‘ ^  ^Шире социалистическое соревнование на уборке урожая четвертого года
свмилбтки! ^

По поручению участников совещания обращение подпи-
сапи: ХОДОРЁНКО 3. А. —  номбайнвр колхоза имени XXII 
съезда КПСС, ФИЛИППОВ В. С. -  номбайнер колхоза име
ни XXII съезда КПСС, ПЕТРОВ А. С . - комбайнер колхоза 
«Заветы Ленина», БОГДАШНИН А. К. -  комбайнер кол
хоза имени XXI съезда КПСС, КАЙЗЕР П. И. комбайнер 
колхоза имени Ленина, ЮНАКОВ Г. А. —  комбайнер кол
хоза имени Шевченко, ИГНАТЬЕВ М. А. —  комбайнер кол-

' • хоза имени Кирова, НОЗЛОВСНИЙ И. И . --комбайнер кол
хоза имени XXI съезда КПСС, АНИКИН Д. Н. комбайнер 
колхоза имени Ленина, ПЕТЕРЛЕННО А. А. номбайнер 
колхоза имени Дзержинского, КАНАЕВ А. Д. номбайнер 
злитно-семеноводчесного совхоза.

Послание к народам мира
От Всемирного конгресса за всеобщее 

разоружение и мир
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Галина Алексеевна Волкова -  слесарь-регулировщица манометров 
сборочного участка цеха № 5 Томского манометрового завода.

Галина Алексеевна -  член бригады, борющейся за звание коллек
тива коммунистического труда, норму выработки выполняет на 
130— 140 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

М ы собрались на конгресс в Москву со всех концов 

света. Наши профессии различны. У  нас разные убеж

дения. На протяжении недели мы  с самой большой от

кровенностью обсуждали вопросы о нависшей над че

ловечеством угрозе ядерной войны. В  ходе дискуссии 

мы  лучше поняли друг друга и  теперь мы  убеждены в 

том, что можно отвратить угрозу, которой сегодня под- 

шергаются каждая страна и  каждый народ.
Гонка вооружения усиливает напряженность и  недо

верие между государствами, а напряженность и  недо

верие между государствами ускоряют гонку вооруже

ния. Таким образом, возникает порочный круг. Разру

шительная сила оружия становится ужасающей, и при 

этом раздаются голоса, призывающие к  превентивной 

войне.
И  все же мы  твердо верим, что разоружение не 

только жизненно необходимо, но и  возможно. Вчера оно 
было мечтой лучш их умов человечества. Сегодня раз
оружение стало практической задачей, за решение ко
торой должен бороться каждый из нас.

Освобождение от бремени гонки вооружений будет 

полезно всем: ,
разоружение высвободит средства, которые могут 

быть использованы для повышения уровня жизни во 

всех странах;
разоружение позволит сэкономить средства, которые 

могут значительно ускорить развитие слаборазвитых в 
экономическом отношении стран;

разоружение будет означать ликвидацию иностранных 
военных баз и вывод войск с чуж их территорий, что 
окажет помощь народам, борющимся за национальную 
независимость.

Разоружение должно быть всеобщим и полным и п о 
водиться под строгим международным контролем. Не 
может быть никакого разоружения без контроля и ни
какого контроля без разоружения.

Мы тщательно изучили препятствия, стоящие на 
пути осуществления всеобщего и полного разоружения, 
и  мы знаем, что добиться его будет трудно. Есть люди, 
которые выступают даже против переговоров. Некото
рые из них поступают так потому, что они слепы и 
инертны, другие —  ради обогащения, третьи —  из ми
литаристских устремлений. Тем не менее мы убеждены, 
что все препятствия можно преодолеть. В  любом плане 
разоружения можно усмотреть какие-то слабые сторо
ны , но мы убеждены, что лучше пойти на компромисс, 
приемлемый для всех, чем продолжать гонку вооруже

ний-
Однако опыт показывает, что было бы опасной иллю

зией верить, что разоружение может прийти само по 
себе. Нельзя полагаться лишь на дипломатов и военных 
специалистов, которые из года в год затягивают свои 
дискуссии.^Лишь усилия народов всех с р а н  могут за
ставить государственных деятелей найти решение. 
Разрозненных протестов уже недостаточно. Пришло 
время создать могучее движение сопротивления гонке 
вооружений и всем военным приготовлениям.

Если человечеству удалось избежать ужасов ядерной

войны в течение 1 7  последних лет, то это произошло 
прежде всего благодаря неустанным усилиям народов, 
борющихся за мир. Но мы должны открыто признать, 
что есть еще много людей, которые стоят в стороне от 
борьбы против гонки вооружений. Есть еще много лю
дей, которые не сознают ее опасностей, не понимают 
ни всей серьезности этой угрозы, ни своей ответствен
ности за сохранение мира. И всем им мы говорим: 
«Поймите, в какие опасные дни мы живем,, станови
тесь в ряды тех, кто борется за разоружение и мир».

Время не ждет! Термоядерное оружие вскоре может 
появиться в арсенале десятков стран и усовершенство
вание средств доставки этого оружия может сделать 
контроль невозможным.

Мы решительно выступаем против любых испытаний 
ядерных бомб или устройств, во-первых, потому, что 
они угрожают жизни и  здоровью нынешнего и будущих 
поколений, и, во-вторых, потому, что они ускоряют тем
пы  гонки вооружений.

Мы обращаемся с призывом к правительствам всех 
ядерных держав —  мы просим их без всяких отлага
тельств достигнуть договоренности о прекращении всех 
испытаний ядерного оружия и  заключить договор о за
прещении навечно всех этих испытаний повсеместно 
в атмосфере, в космосе, под землей и под водой.

Это соглашение будет первым шагом на пути к  пол
ному запрещению и уничтожению всего ядерного ору
жия и всех средств его доставки под строгим контролем.

Наша главная и  неотложная задача состоит в том; 
чтобы добиться заключения правительствами договора 
о всеобщем и полном разоружении под строгим между
народным контролем. В  этой связи должны быть найде
ны практические методы, позволяющие быстро и эф
фективно завершить обсуждение находящихся на рас
смотрении планов разоружения, способствующих ско
рейшему заключению договора.

Под нажимом общественного мнения и благодаря 
действиям неприсоединившихся стран удалось добиться 
частичного сближения позиций главных держав, веду
щих переговоры, в отношении принципов разоружения, 
но из-за серьезных разногласий между ними переговоры 
остаются в тупике. Соглашение может быть_^достигнуто 
лишь в том случае, если народы усилят свой нажим.

Именно силы мира должны подать пример в установ

лении лучшего взаимопонимания и ликвидации взаим

ного недоверия. Мы считаем, что . наш конгресс внес 

большой вклад в дело осуществления этой задачи. Те

перь необходимо, чтобы в каждой стране каждая орга

низация нашла наиболее подходящие для нее пути для 

того, чтобы продолжить то, что мы предприняли сообща.

Пассивность вредит Делу мира. От всех нас зависит, 

когда наступит день освобождения человечества от угро

зы ядерной смерти. Нас, желающих мира, много. Если 

все мы будем действовать и если все, кто действует, 

будут действовать дружно, мы смолсем проложить путь 

к осуществлению нашей общей цели: к  сохранению 

мира. '■ •"

Москва, 14 июля 1962  года.

Проверяем подготовку к уборке урож ая

На краю поселка
Во все стороны от поселка Вави- 

ловка широко раскинулись поля ̂ кол
хоза «Прогресс» Бакчарского района. 
Свежий ветер тяжело колышет зе
лень хлебов. Дружно колосится пше
ница. Ж аркая погода ускоряет созре

вание хлебов.
Как же колхоз готовится к  уборке 

урожая?
На краю поселка у  гаража стоят 

три безлафетные жатки. Металличе
ские части и крепления машин зар
жавели, вокруг в траве разбросаны 
ржаные детали, ножи жаток. Никто 
не оемонтирует жатки. З а то 'у  одной 
из них «трудятся» двое мальчишек. 
Они старательно выбивают из жолес 
.ступицу, снимают с машин га,йки 'И 
шестерни. Гаралс в колхозе не охра' 
пяется, .отсюда можно легко ..унести 
любую деталь.
■ Рядом е жатками брошены хедеры 

и копнители от прицепных; комбай-. 
нов. Они не очищены ■- от прошло
годней соломы и гр я зи ........
'. ‘ в  конце площадки стоят два полу
разобранных комбайна СК -3 .' В  те
чи одного из них СПИТ' комбайнер 
тов; Новичихин. Разбудив его,": спра

шиваем:
—  А  где же другие механизаторы.'

: От''Новочихина'разит водкой. |Он 
долго смотрит на нас непонимающи
ми глазами, наконец произносит:

— -Вместе со:.мной работает .ком-

В обкоме 
КПСС

Об обращении комбайнеров 
Кожевниковского района

Бюро обкома КП СС . одобрило 
ценную инициативу комбайнеров 
Кожевниковского района, принявг 
ших в ответ на почин механи
заторов совхоза «Темижбекский» 
Ставропольского края обязательство 
—  до.20 июля с. г. полностью завер
ш ить ремонт уборочных' машин, в те
чение 3 — 4 дней скосить рожь в вал
ки , за 4 — 5 дней произвести ее под
борку, а за 2 5 —^ЗВ .рабочих дней Уб
рать все зерновые культуры : довести 
дневную выработку на комбайн 
СК -3  и С -6  не менее чем до 18  гекта
ров. на С-4  —  не менее 15 гектаров, 
на жатку Ж Р -4 ,9  —  не менее 20  гек
таров, на жатки Ж Б -4 ,6  и Ж Н -4 ,0 —  
не менее 15  гектаров.

Бюро обкома КПСС обязало терри
ториальные производственные управ
ления, парторгов обкома КПСС, рай
комы партии и первичные партийные 
организации обсудить обращение ком
байнеров Кожевниковского района на 
собраниях механизаторов и развер
нуть социалистическое соревнование 
комбайнеров, машинистов жаток, всех 

.механизатаров за своевременное и 

высококачественное завершение ре

монта техники, высокопроизводитель

ное ее использование на уборке уро- 

жэ>я*

Предложено территориальным про

изводственным управлениям, партор

гам обкома КПСС, райкомам партии 

и  первичным партийным организа

циям колхозов и  совхозов широко ис

пользовать опыт совхоза «Темижбек- 

ский» Ставропольского края по орга

низации уборочных работ. В  совхозе 
каждый уборочный агрегат за 46  ча- 
сйв беспрерывной работы скосил по 
92  гектара. Подборка и обмолот вал
ков проведены за 5 рабочих дней. 
Работа велась круглосуточно, груп 
повым методом, на повышенных ско
ростях, спаренными и строенными 
жатками.

■ Парторганизация и дирекция сов
хоза удеАили большое внимание под
бору, правильной расстановке кад
ров, и политической работе среди тру
жеников совхоза. На решающие уча
стки уборочных работ были постав
лены коммунисты, комсомольцы, 
лучшие механизаторы совхоза.

Оплата труда в хозяйстве'произво

дится в зависимости от намолота и 

сроков уборки. Каждый механизатор

байнер Капишников. Но он с утра 
куда-то уехал на мотоцикле.

И снова-закрывает глаза.

Идет второй час дня. К  гаражу 
подъезжает комбайнер Капишников. 
Он еле держится на ногах. Заглушив 
мотоцикл, механизатор направляется 
в поселок* Из его кармана торчит 
недопитая бутылка водки.

Мы провели в поселке весь день, 
по Новичихин и Капишников так и 
не приступили к работе.-Так эти ме  ̂
хапизаторы «трудятся» не первый 

день.'

Ремонт уборочной:техники в кол- 
-хозе начали месяц тому назад. До на
чала-уборки Новичихин и Капиш ни
ков должны ПОДГОТОВИТЬ' три комбай
на и три’ ж а тк и .'Н о ' в колхозе пока 
нс готовы ни один комбайн, ни одна 
ж а т к а .: Председатель колхоза тов. 
Ксшкарев - с поразительным, равноду
шием относится к  подготовке техники 
к  уборке урожая.'Труд механизаторов 
на ремонте организован из рук вон 
плохо. Нбкоторые комбайнеры пьян 
ствуют. И  это им сходит с рук.

■ .'Механик-колхоза тов. -Бар-Давид 
плохо снабжает ремонтников запасны
ми частями, и это сдерживает ремонт 
комбайнов. Перед началом ремонта он 
не создал запас нуж ны х деталей.__Те- 
-перь за-'каждым подшипником, гайкой 
приДодится-'езДить в мастерские рай
онного-отделения «Сельхозтехника».

Правление колхоза заключило до
говор- со станцией технической помо
щи бакчарского. отделения, «Сельхоз
техника», по. которому ̂ работники от
деления «Сельхозтехника» должны, 
поставлять колхозникам необходимые 
запасные части. Но . механик станции 
т-ов. Ракин: не.своевременно обслужи
вает механизаторов., Тов. Ракин уже 
несколько дней обещает механизато

рам организовать сварочные работы, 
но до сих пор не сделал этого.

В  прошлом году на уборке урожая 
в колхозе было, занято пять комбай
нов. Нынче расширены посевы зер
новых на 400  гектаров. Нагрузка на 
каждый комбайн увеличилась почти 
на 100 гектаров, цо у  правления нет 
ясности, как будет организована убор
ка урожая. Оно собирается пустить в 
р.пботу только четыре комбайна. В 
колхозе сейчас ремонтируются толь
ко два комбайна из пяти. Комбайн 
С -6  руководители колхоза вообще 
не .собираются использовать на жат
ве.

За околицей усадьбы сельхозарте
ли стоит сушилка «Колхозница». 
Двери сушилки покосились. Обмазка 
сушильных камер обвалилась, ковши 
неисправны, отапливающие аппараты 
выведены из строя. Чтобы восстано
вить суш илку к  началу уборки уро
жая, нужно много поработать. Но 
правление колхоза еще и не думает о 
ремонте сушилки. Не ремонтируется 
в колхозе и сушилка «Кузбасс». Б  
прошлом году в колхозе допустили 

большие потери зерна из-за плохой 

работы сушилок. Б  этом году члены 

правления колхоза «Прогресб» просят 

работников Парбигского территори

ального производственного управле

ния выделить им дополнительно ме

ханизированную суш илку, но ремон

том имеющихся сушилок не занима

ются.

За вечный мир и дружбу 
между народами

П р и е м  в Б о лъш о м 
Кремлевском Дворце

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Э. ХЕЛАНДЕ, шо
фер, инспектор народного конт
роля; Я. ГУСЬКОВ, старший ин
спектор народного контроля; 
А. КАРАТАЕВ, корреспондент 
газеты «Красное знамя».

получает определенную надбавку 

основному заработку за перевыполне

ние сменных но рм ..
Необходимо, как. указано в поста

новлении Центрального. Комитета 
КПСС и Совета М инистров'СССР, «и 
просьбах некоторых союзных респуб
лик о привлечении рабочих__и служа
щих городов на сельскохозяйственные 
работы в колхозы и  совхозы», хоро
шо разобраться'с положением дел в 
каждом колхозе и совхозе, обеспечить 
быстрое окончание ремонта техники, 
укомплектовать все уборочные агре
гаты  квалифицированными кадрами, 
детально продумать план организации 
уборочных работ с тем, чтобы наибо
лее полно использовать имеющуюся 
технику и чтобы каждый работник 
совхоза,' каждый колхозник участво
вал в .у ход е .за  посевами, в уборке 
уролсдя.

Проведение этих мер позволит сов- 
хозам-и колхозам в период уборочных 
работ обойтись.без помощи городско
го населения.

А до уборки— 
спит аииые дни,..

Одним из выдающихся событий: 

нашего времени явился Всемирный 

конгресс за. всеобщее разоружение и 

мир. Представители народов земно

го шара в течение шести дней об-, 

суждали на нем самый главный во

прос современности —  что необхо

димо сделать для того, чтобы на

всегда избавиться от ужасов термо

ядерной войны, чтобы был вечный 

мир и дружба между народами.

И  как бы завершением великого 

форума народов явился прием по 

случаю окончания конгресса, состо

явшийся, 15 июля в Большом Крем

левском Дворце.

По приглашению Советского коми
тета содействия подготовке и прове
дению в Москве конгресса в Георги-, 
евский зал Дворца собрались извест
ные всему миру общественные деяте
ли —  члены Международного коми
тета конгресса, члены президиума и 
секретариата конгресса,. главы деле
гаций, принимавших участие в фо
руме народов, представители обще
ственности столицы.

Председатель Советского комитета 
содействия подготовке, и проведению 
конгресса А. Корнейчук горячо и 
сердечно приветствовал собравшихся 

гостей.

Он отметил^ что конгресс прохо
дил в обстановке широкой свободной 
дискуссии. А. Корнейчук провозгла
сил здравицы за вечный мир. на 
земле, за крепкую и нерушимую 
дружбу между всеми народами. Он 
выразил уверенность, что делегаты 
расскажут у  себя на родине о рабо
те конгресса, прилолсат все силы, 
чтобы предотвратить войну, добиться 
полного разоружения и установить 
на земле м:ир, счастье и свободу.

На приеме, тепло встреченные 

присутствующими, выступили главы 

и представители делегаций Индии, 

Непала, Китайской Народной Респуб

лики, Соединенных Ш татов Америки, 

Афганистана, Бельгии, Британской 

Гвианы, Ямайки и других стран.

Все они горячо благодарили со

ветский народ за сердечное гостег 

приимство и заявляли, что конгресс 

еще теснее сплотит все прогрессив

ное человечество в борьбе за всеоб

щее разоружение и мир. В  своих вы

ступлениях делегаты подчеркивали 

большое значение речи Н. С. Хрущ е

ва на конгрессе. .

Прием прошел в обстановке 

дечности и дружбы.

(ТАСС).

сер-

Лесорубы обмениваются
QhblTOM

До наступления жатвы остались 
считанные дни. Рабочие нашей фер
мы реш или убрать урожай за 7 — 10 
рабочих'.дней.

Посевная площадь у  нас неболь
шая: 213  гектаров занимают зерно
вые культуры , 60 гектаров отведено 
под кукурузу , на 25  гектарах растет 
подсолнечник. На ферме два зерно
вы х самоходных комбайна и  один 
силосоуборочный комбайн. Так что с 
поставленной задачей мы справимся 
вполне. Но руководители фермы дол
ж ны  создать механизаторам условия 
для высокопроизводительной работы.

Вся техника на линейке готовно
сти. Но с подготовкой сушильного 
хозяйства дела обстоят плохо. Заве
зенная в прошлом году сушилка

«Кузбасс» еще не отремонтирована. 
К  ней не подведена линия электропе

редачи.
До сих пор не начата планировка 

площадок для наземного силосования 
кукурузы . А  ведь этот споЬоб зак
ладки силоса мы признали самым эф
фективным. Надо только хорошо трам. 
бовать зеленую массу.

Необходимо заранее укомплекто
вать комбайновые агрегаты. А  этот 
вопрос не продуман. Я , например, до 
сих пор не знаю своих помощников. 
Неизвестно также, кто  ̂ будет отво
зить зерно от моего комбайна.

ф. ТРИФОНОВ, 
комбайнер Северской фермы сов
хоза «Колпашевский»,

КАРГАСОК. (По телефону). Здесь 
состоялось районное совещание пе
редовиков производства лесной про
мышленности. Лесорубы подвели 
итоги работы в первом полугодии и 
наметили меры по, выполнению со;- 
циалисгичееких обязательств, при
нятых на четвёртый "год семилетки.

Предприятия лесной промышлен
ности района выполнили свои полу
годовые производственные планы за
готовки и вывозки древесины, дали 
сверх плана свыше 13 тысяч кубо
метров древесины.

■ Среди лесозаготовителей ширится 
соревнование : за коммунистический 
труд. В  Каргасокском ̂ леспромхозе в 
нем участвует более 250  рабочих. 
Бригадир малой комплексной брига
ды Среднс-Тымского лесопункта тов 
Ященко, тракторист Сингальского 
лесопункта тов. Жарков, бензопиль
щ ик Нюрольского леспромхоза тов

Трушев, шофер тов. Кривобок, трак

торист тов. Сокол рассказали участ
никам совещания об опыте органи
зации лесосечных работ в. их брига

дах.

Совещание приняло обращение ко 
всем лесозаготовителям района. В  
нем передовики производства под
держали призыв передовых механи
заторов страны, одобренный Ц К  
КПСС и Советом Министров СССР, 
усилить борьбу за лучшее использо
вание механизмов и оборудования.

Участники совещания решили 
провести массовый ■ общественный 
смотр использования механизмов и 
оборудования на лесопунктах и 
сплавных участках. Решено все под
готовительные работы к зиме за
вершить к  20  октября, досрочно вы
полнить все годовые социалистиче
ские обязательства.
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ВСЕМ ИРНЫ Й  КОНГРЕСС 
ЗА ВСЕОБЩЕЕ РАЗОРУЖЕНИЕ И МИР

М ОСЕВА, 14 июля. {ТАСО). За*-
клюиительное пленарное 8абеда- 
ние конгресса, открывшееся в 16 ЧЯ» 
сов 30 минут 14  июля, началось под 
председательством проф. Навру Ясуи 
(Япония).

—  Все мы прибыли в Москву, 
говорит он, —  чтобы ПрЙЛОЙСЙТЬ 
усилия для служения интересам ВСВ' 
го человечества. В  своей речи на кон* 
грессе глава Советского правительст
ва Н. С. Хрущев заметил, что вместе 
:с нами на заседаниях в втом зале 
присутствует весь советский нароД; 
Со своей стороны я  могу сказать, что 
борцы за мир во всем мире сердцами 
и  мыслями вместе с нами в этом двор
це.

—  Давайте же, “  призвал проф 
Каору Я суи , —  покажем им на деле, 
что здесь достигнуто единство борцов 
за мир!

Председательствующий затем пре
доставляет слово профессору Оскару 
Ланге (Польша), который докладыва
ет о работе комиссии по экономиче
ским последствиям разоружения.

—  Наша комиссия, —  заявляет 
0 . Ланге, —  единогласно согласилась 
с  тем, что разоружение предоставля
ет широкие возможности для разви
тия всех стран. Полностью были от
вергнуты  доводы тех, кто считает, 
что разоружение в некоторых странах 
должно привести к безработице и деп
рессии.

— Комиссия подчеркивает, — от
мечает далее Оскар Ланге, —  что в 
социалистических странах разоруже
ние не выдвигает сколько-йкбудь 
сложных проблем перестройки. Зада
ча заключается лишь в том, чтобы 
изменить планы экономическО'ГО раз
вития с целью перевода ресурсов из 
оборонных областей на социальные 
н общественные цели.

Что касается капиталистических 
стран, то комиссия учла единоглас
ное мнение особого комитета экспер
тов ООН, заявившего, что в результа
те правильных меропрйятйй МОЖНО 
осуществить разоружение й в разви
ты х капиталистических странах беЗ 
каких-либо отрицательных последст
вий в виде безработицы и депрессий.

Е  таким мероприятиям докладчик 
относит повышение расходов на со
циальные цели. В  результате раз 
оружения повысится также покупа
тельная способность населения, бла
годаря сокращению налогов.

Вопрос, следовательно, сводится к 
тому, продолжает профессор Ланге, 
вбть зти .такие социальные,,и общест
венные силы, которые смогли бы за
ставить правительства проводить 
действительную политику врробщего 
и  полного разоружения.

Опасения, связанные с угрозой без
работицы, кризисов и депрессий, не 
обоснованы, резймируёт докладчик.

Борьба за разоружение, заявляет 
Оскар Ланге, —  это также борьба за 
правильную экономическую политику, 
позволяющую провести разорузКение 
так, чтобы оно действительно йбмогло 
прогрессу всего человечества.

Докладчик отмечает, что разоруже
ние предоставляет особенно широкие 
возможности социальному и экономи
ческому развитию слаборазвитых 
.стран.

В  резолюции комиссии указы 
вается, что разоружение создаст 
благоприятные условия для борьбы за 
освобождение от колониального и им- 
лериалистического гнета, а также для 
сохранения независимости тех стран, 
которые недавно ее обрели.

ЕоМиссия рассмотрела проблемы 
развития международной торговли и 
международного экономнчОского соТ- 
.рудничества в связи с разоружением. 
По словам профессора Ланге, «в резо
люции комиссии изложены факторы, 
препятствующие развитию междуна
родной торговли». Е  числу их отно
сятся  эмбарго на товары, якобы яв
ляющиеся стратегическими, создание 
специальных замкнутых блоков, тор
можение торговли между социалисти
ческими и капиталистическими стра
нами.

Разоружение, подчеркивает про
фессор Ланге, позволит создать ста
бильный рынок для высокоразвитых 
стран.

Докладчик сообщает, что ко'миссия 
предлагает созвать международную 
торговую конференцию с участием 
всех стран мира. Имеется в виду, что 
ООН должна сыграть активную  роль 
в  созыве этой конференции. Еомиссия 
призывает всех членов конгресса со
действовать участию всех стран в 
международной торговой конферен
ции .

С докладом о работе комиссии 
«Разоружение и его политические и 
технические проблемы» выступает 
профессор Пьер Бикар (Франция).

—  Если  все участники конгресса 
понимают опасность, которую пред
ставляет атомная война, то большая 
.часть общественного мнения еще не
достаточно информирована на этот' 
счет Или считает, что конфликт не 
может возникнуть, —  говорит П. Ви- 
кар. —  Для всех друзей мира и уче
ны х , в особенности, отсюда вытекает 
обязанность довести до сведения ши
роких народных масс все, что изве
стно об этом. В  нынешней оботаиовке 
единственный выход— это всеобщее 
и  полное разоружение под междуна
родным контролем.

Профессор Викар говорит далее, 
.что общественное мнение необходимо 
сделать достаточно мощным для то

Заключительное пленарное 
заседание 14 июля

го, чтобы вынудить все державы пой
ти на всеобщее и полное разоруже
ние. Он подчеркивает, что «ООН не 
сможет выполнить свою мисейю, по
ка народный ЕйтаЙ не будет допущеи 
в эту организацию».

—  Программа разоружения, —  го
ворит Бикар,— как только о#а будет 
начата, должна о.существляться без
остановочно до конца. Ой добавил: 
участники комиссии согласились, что 
первый этап должен быть весьма су
щественным, должен предусматривать 
ликвидацию всех средств доставки 
оружия массового уничтожения, лик
видацию всех иностранных баз на чу
жих Территориях.

Отметив, что Советский Союз иног
да обвиняют в отказе от контроля, 
профессор Викар заявляет: «Надо
подчеркнуть силу, с которой премь
ер-министр Хрущев заявил на этой 
трибуне .—  примите наши Предложе-' 
ния о всеобщем и лолном разоруже
нии, и мы примем любые ваши пред
ложения о контроле».

Вместе с тем докладчик отметил 
трудности выработки соглашения о 
Контроле и в этой связи говорил о 
«желательности достижения компро
мисса». По мнению участников ко
миссии, сказал Бика/р, становится 
возможным установить в отношении 
ядерных испытаний такой контроль, 
который не мог бы стать шпионажем

Говоря о проблеме прекращения 
ядерных йспытаййй, профессор Бя 
кар сообщает, что участники комис
сии решительно осудили американ
ские ядераые взрывы на больших 
высотах.

ЕомйсСйя решила, что «прекраще
ние ядерных испытаний должно быть 
объектом международного Соглаше
ния». При этом научная группа ко
миссии подчеркнула, что каждая 
страна может обнаружить ядеряые 
взрывы, где бы ойи ни происходили.

Еомиссия считает, что конгресс 
должен обратиться ко всем держа
вам, обладающим ядерным оружием, 
с призывом достичь соглашения о 
прекращении ядерных ислытаний. 
При этом предложения восьми ней

тральных государств могли бы слу
жить основой для Такого соглашения.

Еак сообщает далее докладчик, ко
миссия подчеркнула важность созда
ния безъядерных зон в различных 
районах Мира, что уменьшило бы 
международную напряженность. Та
кой цели служило бы и заключение 
пакта о ненападении между страна
ми Варшавского Договора и НАТО.

В заключение профессор Бикар от
мечает, что лично он как ученый 
имеет осо'бые обязанности в борьбе за 
мир.

“  в  течение 38 Лет, —  говорит 
Бикар, —  я работал с Фредериком 
Жолио-Еюри. Оратор напомнил, что 
последние слова, кбторыми обменял
ся с ним великий ученый, были слова 
о разоружении, о тех благах, которые 
оно может принести всем народам.

С докладом комиссии, обсуждавшей 
моральные, культурные, юридические 
й медицинские аспекты разоружения, 
выступает журналист Пьер Бяон 
(Франция). Он заявляет, что деятели 
культуры —  участники Всемирного 
конгресса за разоружение и мир про
явили единодушие, отвергая войну 
как средство решения международных 
Проблем. Представители разных орга
низаций и профессий, выступая на 
заседаниях ксмиссйи, требовали все
общего разоружения, запрещения 
ядерного оружия, освобождения куль
туры от милитаристской пропаганды.

По словам докладчика, члены ко
миссии пришли к выводу, что миро
вой культуре наносится большой 
ущерб гонкой вооружений, поглощаю
щей средства, необходимые для стро
ительства школ, дезинформацией, ко
торая используется для усиления не
доверия, и расистскими идеями, от
равляющими умы людей.

Нарушение прав народов, на
циональной независимости, попрание 
Демократических свобод, преследова
ние людей, выступающих за разору
жение, —  все это должно вызвать 
международный протест, говорится в 
докладе комиссии.

П. Блок сообщает конгрессу о ре
комендациях, высказанных на засе
даниях комиссии. Деятели культуры 
выступают, в частности. За мирный 
договор с двумя германскими государ
ствами, за ликвидацию оккупацион
ного режима в Западном Берлине. 
Рекомендовано также, чтобы всеобщее 
и полное разоружение сопровожда
лось укреплением ООН.

От имени своих коллег 
ников комиссии Пьер Блок говорил 

0 . высокой ответотвеиности деятелей 
культуры всех стран за судьбу сов
ременной культуры.

Оратор указывает иа важную 
роль, которую призвана играть куль

тура в разрядке международной на

пряженности, в достижении нацио

нальной независимости и взаимопо
нимания между народами. «Всякое 
лицо, способствующее пропаганде 
войны, должно быть наказано», —• 
говорит оратор.

В ходе дискуссии в комиссии бы
ли признаны аморальными любые 
действия, направленные к разжига' 
ншо милитаристских иастроеиий и 
расовой вражды.

Еак вытекает из доклада, участ 
ники комиссии единодушно вЫСка' 
зались за дальнейшее я всестороннее 
развитие контактов между деятеля
ми культуры всех стран.

В заключение Пьер Блок сообща' 
ет, что кубинская делегация привез' 
ла на конгресс подписи 300 тысяч ку
бинцев, только что научившихся гра
моте.

Под бурные аплодисменты всего 
зала кубинские делегаты передают в 
президиум несколько огромньгх то
мов с подписями.

О составе участников конгресса 
докладывает профессор винтер Чхик
вадзе (СССР), секретарь Всемирного 
конгресса за всеобщее разоружение 
И мир. Он сообщает, что «главной 
особенностью конгресса является его 
ширэкий представительный харак
тер». В работе конгресса принимают 
участие 2.4б9. делегатов, гостей и на
блюдателей.

«В количественном отношении это 
Самый большой форум Из всех между
народных встреч, посвященных борь
бе Народов за мйр», •— заявляет 
В. Чхиквадзе.

Ой сообщает, что на конгрессе при
сутствуют послаицы 121 страны, 
причем 25 стран Азии, столько же —  
ЛатййСкой Америки, 29 европейских 
и 37 африканских стран.

«Ни на одном из прошлых между
народных конгрессов миролюбивых 
сил не было такого широкого предста
вительства стран, как на настоящем 
конгрессе», —  констатирует Оратор. 
С особым удовлетворением он отме
чает, что в работе конгресса принима
ет участив большое число посланцев 
Африки. ’

Среди участников конгресса — 754 
женщины. На конгрессе представлено 
340 ученых и раббтйиков просвеще
ния, 105 журйалистов, 170 юристов, 
128 медицинских работников, 100 
писателей, 88 деятелей искусств, 
142 студента, 57 священиесаужите- 
лей. Участниками конгресса являют
ся 166 рабочих, 48 крестьян, 76 
торговцев, промышлеййиков и круп
ных землевладельцев.

Еак сообщает профессор Чхиквад
зе, ив Соединенных Штатев Америки 
прибыла самая большая делегация—  
190 человек. «Ни в одном из прош
лых конгрессов миролюбивых сил не 
принимало участие так много людей 
из США».

Делегации еще семи стран насчи
тывают больше ста человек: Брази
лия (174), Вейикобритания (142), 
Индия (130), Франция (118), Ита
лия (105), Япония (104), СССР 
(101). Большие и представительные 
делегации прибыли также из Арген
тины, Еанады, Мексики. ГДР, Индо
незии, Еубы, Венгрии, Швеции, Фин
ляндии, Австрии, Колумбии.

Ни в одйом из прошлых конгрессов 
миролюбивых сил не принимало уча
стие такое большое количество пар
ламентариев —  220 человек. В. Чхи
квадзе отмечает Также, что впервые 
на конгрессе представлено столь 
большое число миролюбивых Движе
ний: представители Всемирного Со
вета Мира и всех национальных ко
митетов защиты мира, а также Все- 
японского совета по запрещению 
атомного и водородного оружия, лати
ноамериканской Конференции за на
циональный суверенитет, экономиче
ское освобождение и мир. Всемир
ной федерации профсоюзов, Всеаф- 
риканской федерации профсоюзов, 
Международной демократической фе
дераций женщин. Всемирной христи
анской конференции В защиту мира, 
организации солидарности народов 
Азии и Африки, Индийского парла
ментского комитета борьбы за мир, 
английских движений, возглавляемых 
каноником Коллинзом и Бертраном 
Расселом, ассамблеи «Мир без бомб» 
(Аккра) и многих Других.

Отличительной чертой конгресса, 
продолжает проф. Чхиквадзе, являет
ся участие в нем большого количе
ства членов социалистических, со
циал-демократических, католиче
ских, либеральных, националисти
ческих, буржуазно-демократйчбсййх, 

„ - „ .Х р и с т и а н с к и х ,  коммунистических и 
 ̂ “ 'рабочих партий.

Чхиквадзе напоминает, что подго
товка к конгрессу натолкнулась иа 
яростное противодействие со стороны 
реакционных сил. Он сослался, в ча
стности, на действия гоедепартамен* 
та США и министерства Иностранных 
дел Англии. Резко отрицательную по
зицию по ОтнОпгению к конгрессу за
няло руководство лейбористской пар

тий Англии и западногерманской со
циал-демократической партии, кото
рые под угрозой исключения запре
тили своим чЛеПам принимать уча
стие В конгрессе.

Оратор подчеркивает, что врагам 
мира йе удалось организовать вокруг 
конгресса «заговор молчания». Каже 
самые крупные буржуазные газеты 
вынуждены помещать иа своих сТра- 
иицах материалы о коигрессе. Инте
рес к нему особенно усилился,после 
выступления Председателя Сонета 
Министров СССР Н. С. Хрущева.

В. Чхиквадзе сообщает, что при 
пресс-центре конгресса аккредитова
но 22б иностранных корреспондентов.

Еонгресс получил посланий, от 
глав правительств Болгарии, Велико* 
британйи, Франции, Индии, Польши, 
Чехословакии, Румынии, Эфиопии —  
участниц Еомитета 18-ти. Глава Со
ветского правительства Н. С. Хрущев 
лично выступил перед участииками 
дискуссии.

В адрес конгресса иоступили также 
.послания от глав государств и пра
вительств Индонезии, Гвинеи, Ганы, 
Цейлона, ГДР, Монголии. Получены 
тысячи телеграмм и писем со всех 
Концов земли, а также много резолю
ций, принятых иа собраниях и ми
тингах.

На трибуне --- видный обществен
ный деятель Ливана, лауреат меж
дународной Ленййской премии «За 
укрепление мира между народами» 
Айтуан Табет. Он выступает с докла
дом от имени Комиссии, рассматри
вавшей вопросы разоружения и на
циональной независимости.

—  В ЭТОЙ комиссии, говорит Анту
ан Табет, йринялй участие предста
вители всех континентов. При обсуж
дении были различия взглядов, но, 
несмотря на это, выявилось согласие 
по главным вопросам современности. 
Многие делегаты высоко оценили 
Точку зрения, высказанную Предсе
дателем Совета Министров СССР 
Н. 0. Хрущевым в его речи иа кон
грессе, когда он говорил о тесной, 
неразрывной связи между борьбой за 
национальное. ос«п|»'Ждение и 4орЬ- 
бой ва разоружение и мир. В свою 
очередь успехи и победы националь
но-освободительного движения укре
пляют Дело мира, способствуют борь
бе за всеобщее и полное разоруже
ние, за мирное сосуществование.

Антуан Табет подробно говорит о 
неоколониализме, о создании агрес
сивных блоков, военйых баз на чу
жих территориях, о Подрывной работе 
империалистических держав, прежде 
всего США, й странах Азии, Африки 
и Латинской Америки. Это делаетОЯ 
с единственной целью, подчеркивает 
оратор, —  сохранить насколько воз
можно умирающий колониальный ре
жим.

В разоруженном мире, без блокои 
не будет попыток осуществггения та
ких интервенций, какие были в Суэ
це, Лаосе и на Еубе, продолжает ора
тор. Всеобщее и полное разоружение 
даст возможность обеспечить народам 
Азии, Африки и Латинской Америки 
огромную экономическую помощь, ус
корит уничтожение колониализма. 
Мы обращаемся к народам с призы
вом объединить свои усилия для осу
ществления всеобщего и полного раз
оружения.

Докладчик сообщает конгрессу, что 
комиссия представляет на его рас
смотрение два принятых ею докумен
та. Первый касается разоружения и 
политической и экономической незЗ' 
висимости, второй —  военных бло
ков и баз. Антуан Табет выражает 
убеждение, что конгресс поддержит 
оба документа.

Вслед за Антуаном Табетом высту
пает Ачаднат (Индонезия), который 
докладывает о второй части работы 
комиссий, обсуждавшей вопросы раз
оружения и национальной независи
мости. Он сообщает, что в одной из 
подкомиссий более 40 представите
лей различных стран откровенно вы
разили свои мне'ния по основным 
проблемам. Многие делегаты указали 
на сложность и остроту обстановки в 

Юго-Восточной Азии. Отмечалось, 
что голландские делегаты уже разоб
лачили политику своего правительст

ва в Эападном Ириане и призвали к 
объединению Западного Ириана с его 
родиной. Еврейские делегаты сооб* 
щиЛи, что правительство США, на
рушая соглашение о перемирии, про
должает увеличивать свои вооружен
ные силы '8 Южно^ Корее, ввозит ту
да атомное оружие, управляемые еиа- 
ряды. Делегаты Африки указывали, 
что в ряде етраи этого континеита 
расположены военные базы, с кото
рых можно запускать управляемые 
снаряды. Все это представляет опас
ность для дела мира, говорит Ачад- 
яат. Он Сообщает также, что латино
американские представители обрати
ли внимание на укрепление и расши
рение в районе Карибского моря во
енных баз, в том числе атомных. 
Подобные факты разоблачают намере- 
нйе США поддерживать и дальше 
Международную напряженность. С 
етих баз Соединенные Штаты нару
шают воздушное пространство Еубы, 
ведут подготовку к новой агрессии 
Против кубинского народа.

В Подкомиссий были сделаны ре
комендация: прекратить военные Дей
ствия Соединенных Штатов в Юго- 
Восточной Азии, немедленно вывести 
войска из Лаоса, Тайваня, Южного 
Вьетнама, Южной EopeiH, Японяи, а 
Также вывести голландские войска из 
Западного Ириана. Подкомиссия счи
тает, что йностраиные военные базы 
и военные учреждения в странах 
Азии, Африки и Латинской А м ерки  
йредставляют серьезную угрозу для 
независимости и суверенитета тех 
отраи, где они расположены. Ляквн- 
дацйя этих баз явилась бы сущест
венным вкладом в дело ослабления 
ианряженйбстй и еоздавия атмосфе
ры, содействующей всеобщему раз
оружению.

В ПОДКОМИССИЙ достигнуто согласие 
й том, что военная помощь не долж
на оказываться стране, которая иС- 
полЬзует эту помощь для Подавления 
других народов и подрыва суверени
тета каких-либо государств. Иност
ранные войска должны быть выведе
ны, где бы они ни находились, отме
чает докладчик. Яркий пример актив
ного иностранного вмешательства —  
Южная Корея, Южный Вьетнам, Лаос, 
Конго.

В подкомиссии, продолжает оратор, 
была осуждена дискриминация, про- 
вримад. црв(гД[| .афро-азиатских на
родов.. Все вЫСтуйавШие Выражали 
глубокую озабоченность оСтротой по
ложения в Юго-Восточной, Азии,. Аф
рике, Латинской Америке и высказа
ли убеждение, что если нынешняя 
обстановка сохранится, то положение 
Может ухудйгйться. Ликвидация воен
ных союзов и баз, вывод иностран
ных войск с чужих территорий, пре
кращение иностранного вмешательст
ва во внутренние дела других госу
дарств —  основная предпосылка ми
ра и разоружения.

Председательствующий в конце зак
лючительного Заседания Брук Чис
холм (Канада) предоставляет слойо 
Пьеру Ноту (Франция) для оглаше
ния текста Послания к народам ми
ра,

Текст Послания ставится на голо- 
соваиие. Ой принимается единодуш
но. Из 2.195 делегатов, Гостей и на
блюдателей 2.186 проголосовали за 
Послание, Лишь два участника кон
гресса голосовали против й  семь че
ловек воздержалйсь.

Затем от имени редакционного ко
митета выступил Айвор Монтзгю 
(Англия).

С заключительным словом к при
сутствующим обратился профессор 
Джои Бернал. Он благодарит совет
ский народ за радушие и гостепри
имство, выражает благодарность гла
ве Советского правительства 
Я. С. Хрущеву за его выступление 
перед участниками Конгресса.

' Цель конгресса достигнута, 
продолжает Джон Бернал. Различные 
вопросы были обсуждены со всей 
тщательностью. Дж. Бернал подчер
кивает, что дискуссия была более 
широкой, чем в прошлом, так как 
здесь встретились люди с различны
ми взглядами. Мы хотим, чтобы свя
зи между различными группами не 
прерывались, чтобы они укреплялись 
и развивались, заявляет профессор 
Бернал.

Председательствующий Брук Чис
холм поздравляет участников кон
гресса с его успешным О'кончанием 
и объявляет Всемирный конгресс за 
всеобщее разоружение и мир закры
тым.
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Михаил Семенович 
БубеЛев вот уже 14 
яет работает настухбм
в колхозе «Красное 
знамя» тугайснего 
района. Зимой он ра
ботает На ферме скот- 
HHR6M, S яетом насет 
дойное стадо. За мно
гие годы работы Миха
ил Семёнович НаНрйил 
большой опыт работы 
и охотно делится им с 
товарищами по труДу. 
У Ёубелева много до
стойных учеников, но 
редко ному из них 
удается обогнать .своб- 
'го учителя. 8бТ '^же 
несколько лет подряд 
тов. Бубелев занимает 
одно из первых мест в 
областном соревнова
нии Пастухов.

В ответ на Обраще
ние ЦК КПСС й Сове
та Министров СССР ко 
всем Труженикам де
ревни Мйхайл Семено
вич сейчас борется за 
ежедневное увеличе
ние надоев молока.; 
Каждая корова стада, 
за которым он сейчас 
ухаживает, дала за 
6 месяцев 1.447 кило- 

гра.ммов молока, в том чисЛе за Июнь — 400 килограммов МолОка.
Рассказывая о своей работе, Михаил Семёнович дает совет па

стухам, как оберегать сноТ оТ ТНуса. бй 'гоВорйт:
— Пастухи часто жалуются, что летом коровы снижают надои из- 

за гнуса. Это Верно. Но избавить окот от гнуса можно. Я, напрймер, 
в жаркое Время дня, когда гнуса особенно много, выбираю для пасть
бы воавышенные участий, где есть ветерш. надо как можно дольше 
держать скот на выпасах в прохладные вечерние и утренние часы- 
после вечерней дойки сНот пасу до часу ночи. С часу ночи До 4 чаСОв 
утра даю отдых животным, а С 4 часов утра до утренней дойки вновь 
пасу Коров.

Сейчас Михаил Семёнович добивается наДбя 14,5 килограмма Мо
лока от каждой коровы В сутки.

Н а снимке: м . С . Бубёлёв, пастух колхоэа «Красно'6 знамя» Туган- 
ского района.

. фото Ф. Хйтрйневича.
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Головой план продажи молока 
будет перевыполнен

в  колхозах и рыбоартелях Пара- 
бельекого района нроходят собрания 
трудящихся, обсуждается Обраще- 
иие Ц Е ЕПСС и Совета Министров 
СССР ко всем тружеиикаи деревни. 
Полеводы и животноводы пересматри
вают ранее принятые ими социали
стические обязательства по производ
ству и продаже государству прОДуй- 
•тов' животи№одства.

Так, члены сельхозартели «Искра» 
решили годовой план Продажи молока 
й-яиц государству выполнить к 7 но
ября и до конца годашродать сверх 
плана 250 центнеров мойока.

План Продажи мяса решено выпол-» 
нить к 5 декабря. В колхозе развер
нулась борьба за создание прочной 
Кормовой базы. В ноябре в колхозе 
закончится строительство помещения, 
В Котором будет смонтирована доиль
ная установка типа «елочка».

Члены колхоза Имени Еуйбытева 
решили к 1 ноября выполнить план 
Продажи мяса и продать сверх пла
ва 60 центиеров молока. Здесь в 
,|уоМ году будет внедрена доильная 
устаповка типа «ейочка».

И. с к и р и ё в с к и й .

вы пуск продукции 
увеличится

На Томском электроламповом за
воде идет капитальный ремонт. 

Приводятся в порядок оборудование, 

устанавливаются новые агрегаты. В 

этом месяце будет установлен новый 
прямоточный сушильный барабан, 

скопструированный и изготовленный 
на заводе. Еонструкторы предприя

тия ведут сейчас большую подгото

вительную работу по механизации 

приготовления шихты для стеклова

рения и сушки песка в «кипящем 

слое».

Модернизация второй стеклова

ренной печи и установка на ней 4-Й 

линии вытягивания стеклянной 

трубки, увеличат на 20 процентов 

выпуск продукции.

Район сдает

Еояхозы Еаргасокского района сда
ют некоторые свои нозяции в живот
новодстве, которые были достигнуты 
в третьем Году семилетки. Вайоя не 
выполнил Полугодового плана прода
жи молока государству. Цо еравне- 
'НИю е прошлым годом продажа моло
ка государству здесь уменьшилась 
на 10,6 ироцейта.

До сих пор в ряде колхозов плохо 
организована пастьба скота, нару
шается распорядок дНя.

В колхозе «Сибиряк» надои на од
ну короВу в сутки не превышают 3—  ̂
4 литров. Руководители правления 
оейовнуго причину низких надоев Мо
лока видят в ТОМ, что скот вышел иа 
пастбище сильно истощенным, а сей- 
час-де началась жара, появился гнус 
и добиться высоких надоев невоз
можно. Но доярки другого Мне
ния. Они считают, что надой молока 
низки потому, что выпаса использу
ются неправильно. Скот пасется по 
тайге, где кроме брусничника, ниче
го нет. А рядом с Поселком За прото
кой расположены прекрасные залив
ные луга. Здесь было бы привольно 
скоту. Но 150 гектаров этих лугов 
решением правления закреплены 
для индивидуальньк нужд колхозни
ков. Не используются для пастьбы 
скота хорошие луга в Малом подъ
ельнике и в Большом подъельнике. 
В результате в июне от каждой ко
ровы было надоено 109 килограммов 
молока, а за б месяцев— только 693 
килограмма. Это самый низкий на

дой в районе.

В  колхозе под видом выбраковки 

на 17 голов сократили дойное стадо. 
Но о том, как восстановить стадо до 

нужного количества, здесь не задумы
ваются. Колхоз не выполнил своих 
обязательств по продаже молока в 

первом полугодии. Вместо 1 .000 

центнеров он продал всего 891 цент

нер. Не наведен порядок в содержа
нии молодняка. Весь молодняк сфор

мирован в один гурт. В  нем пасутся 
нетели, телки случного и неслучноГо 

возраста и взрослые быки.

О недостатках в содержании скота 

Хорошо осведомлены руководители 

производственного управления^ рай

ком КПСС й райисполком. В июне 
сюда Приезжали зоотехник управле
ния тов. ТиНСина и инструктор-орга- 
ййзатор тОВ. НоВоМлийСКйй. Они ра
зобрались с положением дел в живот
новодстве, посоветовали правлению 
артели, кай лучше И быстрее устра
нить недостатки. В колхоз выезжали 
заместитель начальника производств 
венного управления той. Цыж, пред
седатель райисполкома тов. Моисеев, 
секретарь райкома ,ЕПСС тов, Пуче- 
глазов. Но это турне было настолько 
кратковременным, Что они не успе
ли ни 8 чем разобраться как следу
ет, не было принято никаких мер, и 
нее осталось по-прежнему.

Не йедется настойчивой борьбы 
за увеличение Надоев молока в са
мом крупном Колхозе района «Заря 
Коммунизма». Здесь из-за плохого 
Содержания скота также уменьши
лось производство молока. Еолхоз не 
выполнил план продажи молока го
сударству. Вместо 3.970 центнеров 
Продай 3.501 Центнер. Медленно 
растут наДои молока й сейчас.

Не справилось с выполнением по
лугодовых планов продажи молока 
большинство рыбоартелей района. 
В  рыбоартели имени Еутузова вало
вое производство молока за полуго
дие сократилось на 20 процентов, в 
рыбоартели имени ЕуЙбышева —  на 
12  Процентов.

Район выполнил полугодовой алан 
продажи мяса государству. Но сдано 
много коров и неполновесного скота. 
Только в июне колхозы продали на 
мясо 12 коров, а всего с начала го
да - -  48 корО'В. За шесть месяцев го
сударству было продано 116 голов 
скота ниже средней упитанности. 
Руководители Колхозов, ставшие на 
путь сокращения Количества КорОв, 
мало что делают сейчас для Попол
нения стада за счет нетелей.

Все эти недостатки —  результат 
слабой организаторской работы с 
людьми работников территориально
го производственного управления, 
бывавших в районе, райкома КПСС.;

Нельзя дальше допускать отстава
ния района по производству продук
тов животноводства. Борьба за каж
дый литр молока, за каждый кило
грамм мяса должна быть более дей
ственной.

Т, КУРИЛОВЙЧ, 
наш еоб. корр.
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На снимке: Любовь Дмитриев
на Кузьмина — швея Томской 
трйкотвжной фабрийй обямест* 
прома. Она выполняет норм г̂ вы
работки На 115-^120 процентов, 
член коллектива коммуннетнче- 
ского труда.

Фото Ф. Хитриневича.

Студент— исследователь и конструктор

ГЛ**Ч.
4 ~

.VA ', S t

‘ ЭД'-гк:

f  t ’ V*^*,*^*

' М Щ

Неорганизованность 
и простои- 

враги производства
Последние дни июня цех лихоради-1 испытания нет-нет и снова выпуска'

ло. Днём и ночью представители 
министрацйи находились на произ-- 
ййДётвенных участках, старались к 
1 июля заделать «дыры», образо* 
6ав1пйеся в месячном плане. Свйн- 
Цовый и холодный прессы первого и 
Второго июля еще работали в счет 
старого месяца. Плай выполнили.

Эта картина не нова. Она повто
ряется из Месяца в месяц с порази
тельной точностью. Почему же тай 
Нроисходйт на нашем заводе?

Многие рабочие стараются сберечь 
каждую минуту для производительно^ 
го труда. Почти год, как  оплетчицы 
бдают смейу на Ходу. Если раньше 
ИИ требовалось 15— 30 минут на 
уборку станка, рабочего места, то те
перь все STO делается в процессе ра- 
беты. А  результаты? В  мае одна из 
лучш их бригад, возглавляемая тов. 
Раковой, обязалась, например,' Вы
полнить план на 110  процентов, а 
выполнила на 96 ,6  процента, брнг^-, 
да тов. Йазыч —  на 95 ,7 , и лишь 
Коллектив бригады Валентины Коста
ревой едва-едва дотянул до 101 
процента. Как  ни етараются работ
ницы, без штурмовщины в цехе не 
обходятся. В  чем же причина?

Главная причина в том, что не ис- 
йользуются у  нас на завбде еще 
многие резервы. У  оплетчиц, напрй- 
мер, часто не хватает Лсияы, которую 
надо оплетать. А-Лейлу в свою оче
редь не дают с агрегата непрерывной 
вулканизации потому, что там не бы
вает своевременно или резины, или 
проволоки, или еще чего-нибудь. Ме
шает в работе и некачественная сла
бая пряжа, особенно пряжа К» 40. 
Она часто рвется. А  каждый обрыв—  
8Т0 остановка, непроизводительная 
трата рабочего времени.

Неорганизованность, простои --- 
вйт главные причины штурмовщины.

Много простоев, траты  времени бы
вает и  у  освинцовщиков. Свинцовый 

. пресс —  это особенно ответственный 
участок, где дорога каждая минута.

Начало месяца здесь, как  прави
ло, никогда не отличается особой 
загруженностью, даже бывают про
стои из-за отсутствия раббты. В  это 
бы время остановить пресс на капи
тальный ремонт и быстро его отре
монтировать. Мелкий ремонт мы 
делаем сами, но сейчас пресс пре
вратился в «тяжело больного», кото
рому нужна неотлучная «нянька» 
слесарь и  основательный ремонт. Не 
этого ремонта не делается. И  каждый 
день тратится много времени на 
устранение всевозможных поломок, 
мелкий ремонт.

ют Жилу по 270 метров. При освИн- 
цовКе такого кабеля на каждую за
правку конца уходит одна Минута, а 
за сМену иабирается полчаса, то еСть 
время. За Которое можно оСвинцовать 
целый километр кабеля.

Некоторые марки кабелей выпус
каются 135-метровой длины, тогда 
как их Можно с успехом делать по 
270 и даже по 540 метров. От это
го увеЯИЧйГсЯ выработка продукции, 
уменьшится количество бГХоДой.

А  отходов у  нас еЩе много. Недав
но в бригаде В. К. Брюшко набра
лось отходов алюминиевой жилы 
8 килограммов за одну смену. Будь 
жила вдвое длинней —  вдвое было 
бы мейьше йГходов. А  ведь отходы—  
это по существу гйтоваЯ изолирован
ная жила, на которую тратили рабо
чее время и  волоч}^Щ йки, й-'рабо- 
чие резиноделательного цеха, и рабо- 

. ч и е ц е х а М б .

УнйКбреально-кабКйьный ЦеК 
большой, и можно на каждом участке 
иаблюдать, каК порой непроизводи- 
Гельно тратится время.

Почин коллектива депо МоСКва—  
Сортировочная: «Каждый чае, каждую 
минуту —  стрОйГельсгву коммуниз
ма» еще раз призывает ИКС произво
дительно использовать Свое рабочее 
время, постоянно искать новые ре
зервы Повышения производительно
сти труда, полного использования Ме
ханизмов и техники. А  сколько у нас 
таких неиепользованйЫх резервов и 
возможностей для улучшения работы 
предприятия, сколько теряется мйиут 
и часов!

Ценная йнйЦйатива московских 
железнодорожников должна найти 
широкую поддержку и на нашем за
воде.

Ё. ШДЁАЛОВСКИЙ,
вевинцйвщйн цеКа Nil 5 завода 

«Томнабель»,

СВЯЗЬ Москва» 
Гавана

ГАВАНА, 15 июля. (ТАСС). 
Вчера открылась прямая радио
телефонная связь меаду Моск
в о й  и Гаваной. Во время откры
тия линии министр сйййй СССР 
Пеурцев и министр связи Рес
публики Куба фауре Чомон об
менялись по радиотелефону 
приветствиями. Оба министра с 
удовлетворением отметили, что 
установление, прямой радиоте
лефонной связи Между Совет
ским Союзом и Республикой 
Куба послужит делу дальней
шего укрепления дружествен
ных отношений между кубин
ским и советским народами.

Несмотря на огромное рас
стояние, отделяющее Гавану от 
Москвы, голос из советской 
столицы был Слышен здесь чет
ко и ясно,

Аппаратура работала нор
мально, В зале министерства 
связи Кубы, где происходили 
радиотелефонные переговоры 
двух министров, присутствова
ли Многочисленные корреспон
денты гаванских газет, радио и 
телевидения.

ОРИГШ АЛЬНАЯ
ЗЕРНОСУШИМА
Па в л о д а р , 15 июля. ( т а с с ).

На хлёбоприемныи; пунк'гаа Ъки- 
бастуза и ЛёбяШъя ваНончился 
МдНгаж пёрёых ё Прииртышье 
зёрнйсушиЛдк еибтемы Й. Л. Лю- 
оЬШЩа.

f ехтлдгический режим зтих 
аёрносушилЬк Построен на прин- 
циЛё ёЛаёоЬбмена сырого зерна с 
ёуХим при выедЯдй температуре 
нагреёа с последующим дхлажде- 
НиеМ, Нйгрев и дХАаждениё чёре- 
дуются путем мёхаиичёскоео пе- 
ремеШиёания хлебной массы и 
пропуска сквозь нее воздуха. При 
атом сохрапявтел квличёсгво а 
качество кЛвйкоёины зёрна, новы» 
шаются его семёНныё сёдйстеа.

Пдёые уетаноёки аёТдмагизи' 
роёйны, Каждая иг них почти 
ёдёое превосходит ПО мощности 
существующую сушилъноючйсти^ 
тельную башню. А чисЛо oбcлy^ 
живатщеёо персонала еокращает.. 
ея в Пять раз.

В 1958  году на кафедре горных 
машин и рудничного транспорта было 
бргаиизовайо однЬ из первых в полй- 
технйческом ийсТитуте студенческое 
конструкторское бюро. Вначале В 
него входило 15 студентов, теперь—- 
65.

Много интересных работ выйолнй- 
ли молодые исследователи.

Б  только что закончившемся учеб
ном Году Студенты В. Буяатов и 
В. Квашнин под руководством прО-

Seccopa 0. Д. Алимова и  доцента 
. Г. Басова изготовили установку 

Для резания мерзлых грунтов тиИа 
УРМ Г-60 , предназначенную для ме
ханизации земляных работ в зимнее 
время. Установка создана иа базе 
трелевочного трактора ТДТ-60 с иС- 
йользоваяйем стандартных, широко 
раейроСТраненных узлов от транс
портных и  горных машин. Это позво
ляет создавать подобные установки 
непосредственно в строительных ор
ганизациях.

Обслуживать установку легко. Она 
хорошо уравновешена, и  при резании 
длинных щелей не требуется вмеша
тельства тракториста.

В  зимние месяцы 1962  года уста
новка УРМ Г-60  успешно использова
лась на стройках Томского Совнархо
за: при рытье траншей под водо
провод, при разработке котлова
нов под фундаменты зданий, для пе
ресадки деревьев в зимних условиях 
и т. и.

ЙСпыГания различных установок 
показали, что при меньшей мощно
сти привода установка У РМ Г-60  име
ет в В —  4 раза большую производи, 
тельность, чем баровые установки, 
созданные на базе мощных тракторов 
С ‘ 80  и С 4 0 0 .

Томский Совнархоз решил к  зим
нему сезону 1962  —  1963  Года соз
дать и внедрить несколько такйх 
установок.

В настоящее время группа студен
тов —- А. Рожков, В . Ш ихов, В . Гру- 
данов, В. Полййицын, В. Переходкйн, 
Э. Пашкин и  Другие —  реконструи
рует устаиовку, на базе УРМ Г-60  
создает новые машины по ЗаДанйю 
строительных предприятий Томска, 
Новосибирска, Кемерова.

Многие не верили, что злектромаг- 
нитиые (соленоидные) машины удар
ного действия могут в ряде Случаев 
конкурировать с электрическими ша- 
тунно-крйвошипнымй и йневматиче- 
скимй машинами.

За дело взялись научные сот
рудники кафедры горных машин.

И з  Опыта ст уден ч еск ого  
кон ст рукт орского  бюро

Нужно было выполнить большую на
учно-исследовательскую и эксиери- 
ментальйую работу. Большую помощь 
в этом оказали сотрудникам кафедры 
члены студенческого конструкторско
го бюро, ныне научные сотрудники 
А . В. Фролов, А . П. Тронов, студен
ты  Г. Антуфьев, В. Кобылюх, В . Мас- 
ный, В . ЗаузеЛков, Л. Фильваров и 
другие. И сейчас созданы соленоид
ные молотки МС-15 и М С-20, которые 
Ирошлй промышленные испытания и 
рекомендованы для серийного произ
водства. Сейчас осваивается их про
изводство. *

*
В Создании нового соленоидного 

молотка М С-19/36  участвовали сту
денты 0. Антипин, Г. Кислицын, 
Б. Кадочников, А. Сучков, В. Кызро- 
деев. Чертежи втого молотка переда
ны в Новосибирск для массового 
производства.

Технические показатели наших со
леноидных Молотков в 2 —  3 раза 
выше заграничных. Поэтому не слу
чаен Тот Интерес к  ним, который про
явили посетители советских выставок 
в Праге, Лондоне и Париже.

Недавно члены сТуденческм’о 
конструкторского бюро дипломники 
в . Заузелков, Б. Кобылюх, В. МаснЫй 
(научный руководйтеЛь А. В. Фролов) 
пО заданию Кемеровского совшрхоэа 
создали электрическую машину ДЛЯ 
ударно-вращательного, бурения ш пу
ров, которую ждут шахтеры Кузбас
са.

Члены СКВ Р. Оружиев и  В. Сте
панов изготовили установку для лабо
раторных испытаний электрических 
машин по заданной программе, значи
тельно облегчающую труд исследова
теля. И. Петш и В. Цхай разработа
ли приставку для опрессовки нако. 
неЧников кабелей с применением мо
лотков.

В  настоящее время разработка 
средств мехаийзацйи проведения вое 
стающйх выработок на шахтах Куз 
басса (научный руководитель Д. Я . 
Маликов) является одной из актуаяь' 
цых проблем. Для решения отдель

ных вопросов этой проблемы привлв' 

каются члены ОКБ. В  1961 —  62 

учебном году А . Асадуяин в ' своем 

дипломном проекте разработал на ба̂

т
Как-то в одной из ал- 

яей городского сада в 
Томске ПОСЛВ1Ш.ШСЯ 
женский вскрик. Гуляв
шие йо соседству люди 
песпешййи к месту про
исшествия. На дорож
ке, окруженный пьяны
ми хулиганами, стоял 
кЖОШа. У одного из 
пьянв1К сверкнул в руке 
нож, ЮйОШа растерял
ся. Помощь ему нришла 
неожиданно. Сравми- 
тельйо иемолодой чело
век, подбежавший к 
Парням, ЛОВКЙМ ударом 
вышиб нож у нападав
шего, скрутил ему руки 
и доставил его в мили
цию.

Э то  была не первая 
схватка  друж ииника  за
вода «СнбэлектроМО. 
тор» Н иколая  А л е к се 
евича Богомолова С на- 
р уш йтелям й  обш естнеи-

ного порядка. Н а  стан
ции Темск-1 долгое вре
мя орудовала группа 
хулиганов, которые, 
бросив вызов общест- 
веИИОсти, сры вали с 
Д руж инников Красине 
повязки, значки  и даже 
избивали ИХ. Поймать 
Хулиганов не удава
лось, Тогда  за это дело 
взялся Н . А .  Б о гом о
лов. М ного  вечеров по
тратил он, чтобы  вы сле
дить и разоблачить 
группу  разбуш евавш их
ся бездельников, но сво
его добился. В ся  ком 
пания иредстаЛа перед 
судом, в се го  Н . А . в о ,  
гомолов задерж ал и  до
ставил в милицию , око 
ло 40  наруш ителей  об- 
щ ествеийого порядка.

Рабочий Г . вел па
разитический  образ 
жизни, ж ил  на зар

плату матери. Часто 
его видели в ре
сторане с такими же 
прожигателями жизни. 
Николай Алексеевич 
часто и подолгу беседо
вал о Г., И тот проникся 
к нему уважением, пор
вал С прошлым и вер
нулся к полезному тру
ду. Сейчас он Сам ак
тивный дружинник. По
мог Николай Алексе
евич вернуться к полез
ному труду еще не
скольким человекам.

См елость  и отвагу 
Н иколай  Алексеевич  
Богомолов приобрёл й 
рядах Советской  А р 
мии. В  годы  Отечест
венной войны  за М уже
ство в боях с  герм ан
ским  ф аш измом  Н . А .  
Богомолов бы л удосто
ен Ордена Ленина, ор 
дена Красной  Звезды ,

■'ЬчЛ
медалей.

Т аких, как  Н , А .  В о 
на заводего.молов, ___

«СибэлектрОмотор* не
мало. П ример  в труде  и 
обшеСтвенноЙ ж изни  
показы ваю т начальник 
ш таба друж ин ы  В . ДуД - 
чёнко и командир д р у 
ж ины  В . Каш танов. С  
достоинством  носят по
четное звание д р уж ин 
ников электрослесарь 
В. М асленников , рабо
чие, тт. М ерцалов, До- 
вйденкО, ПанКойа, В а у 
лин, Никиф оров. ВаЙгу- 
лов И многие другие.

В народной дружине 
охраны Общественного 
порядка завода 34S  че
ловек. На городском 
слете дружинников ей 
вручен почетный вым
пел «Лучшая дружина 
города».
Ё . П О Н О М А Р Е Н К О .

зе расширителя РУП -2  диаметром 
1 .500  мм конструкцию расширите
ля РУП -5  диаметром 1 ,200  —  1.000 
миллиметров. Интересное исследова
ние вьшояййл дипломник В. Г. Юдин. 
По предложенной кафедрой схеме он 
разработал такой рабочий орган к 
сбоечно-буровой машине, которым 
можно в одном направлении бурить 
скважину, а при Обратном ходе ин
струмента расширять ее до нужного 
сечения. ,

При бурении скважин большого ди
аметра выбуривается до 30 г б т  бу
ровой мелочи, которую обычно гру
зят вручную. Члены СКВ С. Карбов- 
ский и А. Котенко работают над тем, 
чтобы буровая машина одновременно 
с бурением Скважин осуществляла И 
погрузку выбуриваемого угля. Эскиз
ный проект такого погрузочного уст
ройства уже выполнен.

Студенты В. Еувнёцов, 9. Бачин
ский, А. Гиш, Н. Ёомаров, В. Попов 
проделали бо.1ьшую И сЛожйую рас,- 
четно-аиклитическую работу по опре
делению области примененйй расши
рителей в различных горно-техниче
ских условиях.

Пневматические моЛотки, Серийно 
выпускаемые заводами, имеют 
большую вибрацию. Студенты Л. Бе
резин, В . Безматерных, Н. Горшков

(научные руководители доцент Б. Ф. 
Горбунов и асййрант В. И. Бабуров) 
севместно с сотрудниками ТомскогР 
электромеханического завода разрабо
тали пневматические молотки с виб- 
рогасящйми уСтройсТва.чи. Некоторые 
результаты исследований переданы 
для внедрения.

Выполнили студенты и много дру
гих исследований. Недаром студенче
ское конструкторское бюро при на
шей кафедре было признано на город
ском конкурсе лучшим.

Руководят работой членов СКВ все 
научные сотрудники кафедры горных 
машин и рудничного транспорта. Кро
ме того, привлекаем мы и ученых с 
Других кафедр. Например, старший 
преподаватель кафедры автоматики
A. В. Триханов помог студентам
B. Гусарову, В. Сигачеву освоить 
электронную моделирующую установ
ку  для исследования пневматических 
машин ударного действия с виброга
сящими устройствами. Ассистент ка
федры теоретической механики В. Т , 
Малой руководит группой студентов, 
исследующих виброгасители пневма
тических молотков.

Активная работа студентов в кон
структорском бюро положительно 
влияет на учебу. Как правило, все 
они хорошо учатся. '

Н. РЯШЕНЦЕВ, 
научный руководитель студен
ческого ноиструнторского бюро, 

доцент.
А. ТРОНОВ, 

начальник студенческого конст
рукторского бюро, инженер.

в I ^  III

И ^ Д А К Ц И М

Нужен пункт
технического

Многие тОмичй имеют в личном 
пользований автомобили, мотоциклы, 
мотороллеры, моторные лодки. Много 
хдойот\бывабт у  владельцев, когда 
нужно отремонтировать или заме
нить вышедшую из строй деталь. У  
нас Б городе нет для этого, специаль
ной мастерской.

Чтобы произвести даже незначи
тельный ремоцт, приходится прибе
гать к  услугам частных лиц, тра
тить много времени и платить за 
услугу в два-три раза Дороже, чем 
ЭТО стоит фактически.

Пора организовать в Г. Томске, 
как это сделано во многих областных 
центрах, пункт технического обСлут-! 
жиВания автотранспорта, где ноЖИб 
было бы быстро произвести ремонт, 
профилактику или замену детали.

Ю. НОВОСЕЛОВ, 
инженер томсноть бтделенйя 

института «Теплоэлектро- 
проект».

Баржи ПАЙ
плавучие складь)?

Сейчас наступил наиболее труД' 
НЫй период навигации. От речников 
И Сплавщиков требуется особая чет- 
кбеть во взаимодействии. На каждом 
рейде и причале необходимо сокра
тить простои флота, использовать 
все резервы Для того, чтобы повьг 
сить оборачиваемость барж. Однако 
на Многих причалах подолгу задер
живают флот под грузовыми опера
циями.

Велики простои барж в ожидания 
разгрузки на Томской карандашной 
фабрике. Так, баржа iNs 1026  l 2  ию
ня простояла здесь Сверх нормы 17  
часов. Более 18 часов простояла 13  
Июня баржа IN5 1123 . Только за эти 
Два дня предприятие заплатило 
штраф За простой барж в размере 
почти 200  рублей.

Допускают простои флота руково
дители Томского мелькомбината. Не
давно, например, сухогрузный тепло
ход СТ -224  потерял здесь в ожидания 
погрузки 19 с Половиной часов.

Недавно на барже № 6 9 1  прибыл 
для завода «Томкабель» пиломате
риал. Однако заместитель директора 
завода тов. Молог не побеспокоился 
о том, чтобы своевременно разгру
зить баржу. В  ожиданий разгрузки 
Судно простояло почТй-.-'Трое >с*уток, 
С завода взыскан штраф в размере 
3 8 2  рублеЙ. А  не правильнее лй бу- 

■ |бт''тасть этой суммы взыскать с Ви
новников простоя барж? Й  не только 
с тов. Молога, но и с других руково
дителей. ответственных за обработку 
флота. Не утруждая себя излишними 
хлопотами, они сквозь пальцы смот
рят на огромные штрафы, которые 
выплачиваются предприятиями из-за 
их неразворотливости.

А. ХРАПУНОВ, 
начальник причалов клиентуры 
Томской пристани.

Творческий портрет Л А Р И С А  С А Х Ъ Я Н О В А
Это было несколько неожиданно. К  

оркестровой раковине филиала Боль
шого театра Союза ССР после окон
чания балета «Красавица Ангара» 
Л. Книппера и Б. Ямпилова подошла 
стайка подростков —  воспитанников 
хореографического училища при Боль
шом Театре.

Секундная пауза. И вдруг среДп 
>■ тиш ины  девочка лет пятнадцати, тихо,

Очёнь много времени уходит д а . произнес-
бевинЦовывание короткометражных'^^ ' ^Отпустите Сахъянову к  нам в 
жил. Еще два года назад бригадир > ^ сверстники поддержали
освинцовщиков Петр Ш абаЛовский! подругу, 
предложил делать алюминиевые ж и -1 Этот небольшой эпизод, случив- 
лы  на 4 квадрата не по 2 70 , а по шийся в столице пашей Родины два 
540  метров. Предложение одобрили, \ с половиной года назад во время вто-
внедрили. Но на аппаратах сухого

* Г орят  
т урист ские  

кост ры
На всех дорогах страны сей

час звучат веселые песни, горят 
по вечерам туристские костры, 
550 школьников Томска и обла- 
Стн находятся сейчас в пути. 
И.х маршруты проложены И По 
рОдной области, И далеко за ее 
пределами. На Алтае и, Байкале, 
в Ленинграде, в Москве, во мно
гих других местах нашей стра
ны побывают в 0ТОМ году ребя
та. Девятиклассники школы 
№  3 г. Томска вместе С клас
сным руководителем возврати
лись из села Шушенского. По 16 
лгаршрутам проводит походы и 
экскурсии Областная детская 
экскурсионйо - туристская стан
ция.

рой Бурятской декады искусства и 
литературы, многозначителен. Какая 
бы в зрительном зале ни находилась 
аудитория, независимо от возраста а 
профессии, она всегда чутко и при. 
знательно воспринимает мастерство 
Ларисы Петровны.

Проникновенные, глубокие и  яркие 
художественно-хореографические об
разы, высокие профессиональные до- 
стижеиия артистки снискали ей ис
креннюю любовь у  зрителя. В  Ларисе 
Сахъяновой привлекает прежде все
го необыкновенная пластичность, 
гармония и слитность движений. Осо
бенно великолепен ее шаг, прекрас
ны  гибкие «певучие» руки. Высокая 
и  стройная, легкая и  грациозная, она 
как бы создана для танца, для бале
та.

Народная артистка РСФ СР Лариса 
Петровна Сахъянова родилась в Бу
рятии, в улусе Кырен Тунгииского 
аймака и воспитывалась в семье из
вестной участницы борьбы за Совет

скую  власть Марии Сахъяновой. От. 
личный слух, четкий ритм, тонкое 
ощущение музыкальной фразы Про
явились у  Ларисы eine в дошколь
ные годы. И  вот в 1936  году девоч
к у  определяют в хореографическое 
у ч м и щ е  при Большом театре СССР.

В  течение пяти лет под руковод
ством прославленных мастеров Лари
са с увлечением изучает тонкое и 
сложное искусство танца. Затем сле
дует учеба в классе усовершенство
вания.

В  1 946  году Л. Сахъянова приез
жает в Улан-Удэ для работы в Бу
рятском театре оперы и балета. Ско
ро она получает самостоятельную 
роль ^  партию Гюльнар в балете
A . Адана «Корсар». Дебют прошел 
успешно. Он окрылил начинающую 
танцовщицу.

Одна из первых и центральных ро
лей Л. Оахъяновйй —  Мария в к -  
лете «Бахчисарайский фонтан»
B. Асафьева. Лариса Петровна чита
ет романтическую пуш кинскую  поэ
му. По утрам раньте  всех Она прихо
дит^ в балетный зал, упорно и на
стойчиво отрабатывает различные 
движения.

И вот наступил день выступления. 
Ещ е с утра ею овладевает волнение.

«Ничего, ничего, —  подбадривала 
себя Лариса, —  все будет хорошо».

Первый акт балета, звучит мело
дия несколько изысканного вальса. 
Мария танцует с Вацлавом. Почти По- 
детски непосредственно проявляется 
ее симпатия к Вацлаву. Движения 
артистки Легки, глаза светятся радо
стью от пробуждающейся первой де
вичьей любви. Вацлав и Мария счаст

ливы. По вдруг Все Катастрофически 
рушиТеЯ от нашествия Орд хана Ги- 
рея. Гибнут Вацлав, родные. Мария 
оказалась в плену. Нарождаются но
вые чувства, несущие в себе протест 
против произвола и насилия. Образ 
углубляется. Сахъянова рельефно по
казывает перерождение героини. Сла
бая и изнеженная паненка превра
щается в чвЯбвека с твёрдым харак
тером. Не знающий преград в Своих 
любо'вных притязаниях, Гирей пора
жён духовной силой хртакой  Марии. 
Он покорно, почти е благоговением 
отступает.

Новые выразительные краски на
ходит Сахъянова в сцене е ревнивой 
Заремой. Нлейяют красота пластиче
ского рисунка, богатство мимики.

В  1 9 5 0 — 1951  Году Лариса Пет
ровна пополняет балетное образова
ние в Московском хореографическом 
училище. Ее воспитателем была из
вестный советский педагог М. М. 
Леонтьева.

Учеба помогла артистке. Ее мас
терство стало содержательнее, эмо- 
цйональнее. Начался период зрелости. 
В  творческой галерее Л. Сахъяновой 
появляются новые сценические об
разы.

ОсобкйО полао балерина про
явила себя в балете «Жизель» 
А. Адана. Жизель —  чистая, не
обыкновенно доверчивая крестьян
ская девушка, олицетворяющая иск
о н н о сть  и  преданность в любви. 
Незабываема сцена оживления в 
Исполнении Ларисы ПетрОвны. Ж и
зель выходит из могилы для встре
чи с любимым, для спасения его от

т в а ю т
к е д р

гибели. Кажется, что первые мгнове
ния она ничего не чувствует, нахо
дясь словно в дымке Сна. Фигура 
будто плывет по воздуху. Движения 
медленны й безвольны... Достигнув 
середины сцены, Ж изель— Сахъяйо* 
ва как бы нач.чнает пробуждаться, 
оживать. В быстром темпе она кру
ж ится в арабеске. Но проводит это 
балерина без наЖима, без «збмйогО» 
темперамента. Особой силы воздей
ствия достигает Сахъянова в цент
ральном адажио, являющемся лири
ческой кульминацией второго акта.

Сахъянова —  балерина ярко выра
женного лирического склада. Однако 
в ее творческой биографии мы нахо
дим образы и другого плана.

Возьмем гениальное творение 
П. И. Чайковского —  его балет «Ле
бединое озеро». В  нем Сахъянова ис
полняет в ОДНОМ спектакле роли пре
красной Одетты и коварной Одиллии. 
Для каждой Из этих Ь л е й  испол
нительница находит совершенно раз
ные художественные краски.

Образ Одетты очень близок твор
ческой индивидуальности Ларисы 
Петровны, Постепенно, словно под 
руками скульптора, вырастает обая
тельный образ Одетты. Зритель ощу
щает, Как балерина целиком и, безраз
дельно отдается бессмертным мело' 
диям Чайковского, создавая образ 
то воздушно-грациозный, то взволно
ванно-стремительный.

Но вот Сахъянова в роли Одиллии. 
На Зигфрида ойа устремляет холод
ный, пронизывающий, почти дерз
кий взгляд. Ее движения быстры, с 
острыми углами, лишенные не толь
ко одухотворенности, но и  малейше'

го очарования. Зигфрид совершает 
роковую ошибку. Благодаря внешне
му сходству принц принимает Одил- 
лиго за любимую им Одетту. Одиллия 
—  Сахъянова сотрясается от Злобно
го смеха, Она по-сатанински ликует.

Бо время второй декады бурятско
го искусства и литературы москви
чам было показано два национальных 
балета: «Во Имя любви» Б. МайзеЛя и 
Ж . Батуева и «Красавица Ангара» 
Л. Книппера и Б. Ямпилова. В  балете 
«Во имя любви» Л. Сахъянова созда
ла образ бурятской девушки Соезг. 

В  нем балерина особенно подчеркну
ла преданность в любви, мужествен
ность и смелость в минуты  тяжелых 
испытаний.

Ангара —  дочь древнего и могуче
го Байкала —  в исполнении Ларисы 
Петровны '—  своенравная Красавица 
с богатым внутренним миром.

Назовем еще ряд образов из твор- 
чбокой «летописи» балерины. Никия 
из балета «Баядерка» Л. Минкуса, 
для которой любовь сильнее смерти, 
пламенно-нежная Эсмеральда из оД' 
нбмменного балета.

. Народная артистка РСФ СР Лариса 
Петровна СаХъйнбва очень скромна, 
трудолюбива и требовательна к  себе. 
Она находится в расцвете творческих 
сил. Ее Пытливая и беспокойная на
тура не останавливается на достигну' 
том. Она стремится к  дальнейшему 
росту, к  более глубокому раскрытию 
иДейно-художсственйого хореографии 
ческоро образа.

Н. МАТОРИН,
заблужвнНый артист Бурятской 

АССР.

Ежегодно Томская карандашная 
фабрика получает десятки тысяч к у 
бометров кедра низкого качества. 
Происходит это не потому, что ос
кудели наши кедровые леса. Зача
стую  высококачественную древесину 
используют не по назначению, от
правляя на шпалозаводы и лесозаво
ды. Взять, к  примеру, рейд «Про
коп» Парабельского леспромхоза. 0. 
болью 3 сердце приходится видеть, 
Как кедровые кряжи лучшего Каче
ства отсортировывают... для шпало
завода, а в Томск отправляют дре
весину с различными пороками.

Когда спрашиваешь руководителей 
рейда, почему так происходит, они 
равнодушно отвечают; «Без хороше
го кедра план шпалопиления не вы 
полнишь». Странное оправдание! 
Такие руководители действуют по 
принципу: своя рубашка ближе к 
телу. Ведь д.ТА изготовления шпал 
вполне пригодна древесина других 
пород —  ель, пихта, сосна, а высо
кокачественный кедр нужно в пер
вую Очередь использовать для изго
товления карандашной дощечки.

В. КУРКОВ.
Парабельский леспромхоз.

Отвечаем на письма 
трудящихся

Ч аинекий  райьн, Ч аи нски й  леспром
хоз, Б унд ю р ский  лесопун кт, депутату 
сельсовета А . М. САМОРУКОВУ.

В своем письме в редаицию  нашей 
газеты, Вы сообщ или о бесхозяйствен
ности руководителей Б унд ю р ского  
лесопункта , из-За Халатности кото 
ры х выведен иЗ строя Двигатель мо
товоза.

Ваше письмо мы направили для 
принятий  мер руководителям  нбмби- 
ната «ТЬМЛес». ДЛй расследования 
Вашего сигнала в Леспромхоз выез
жал инж енер ком бината тов. Ёрми- 
ЛЬв

К а к  сообщил нам заместитель на
чал ьни ка  ком бината тов. И л ьниц кий , 
Материалы проверки  полностью  под
твердили ф акты , о ко то р ы х  ВЫ сооб
щ или в своем письме. За халатное 
отнош ение к  техн ике , преждевремен
ны й еьшод из Строя Двигателя мото
воза пр иказом  д иректора  Ч аи нско го  
леспром хоза с начальника  Бундю р- 
еЙОГО л есопункта  ТОв. Серебреннико
ва взы скана  стоим ость пр ичи не нно
го  л еспром хозу ущ ерба. Вопрос об 
ул учш ении  отнош ения к  те хн и ке  об
суж ден на совещ ании механизаторов 
лесопункта .
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После выступления газеты , красное знамя*

МЕТОД УЗКИХ ЛЕНТ В ДЕЙСТВИИ
В леспромхозах Причулымья прпмеяяется сплошная или 

условночшлошная рубка леса. В первом случае тайга вырубает
ся подчистую, а во втор<ми — рубят лишь хвойиые породы де
ревья. В обоих случаях лес валят бессистемно, трелевочные 
тракторы передвигаются по всей лесосеке. При этом уничто
жается подрост и молодняк, на месте рубки остаются пустыри, 
зарастающие малоценными лнствеиными породами.

В начале этого года на Альмяковском лесопункте Аргат-Юль- 
ского леспромхоза по инициативе лесниче|о В. С. Борисоглеб
ского и технорука И. П. Малахова была внедрена новая техно
логия разработки лесосек методом узких лент. Новая технология 
сохраняет в лесосеках до 80 процентов молодняка и подроста. 
О преимуществах новой технологии В. С. Борисоглебский и 
И. П. Малахов рассказали в статье «Узкими лентами», опубли
кованной в иаш ^ газете 1 1  мая.

Новый метод разработок лесосек занитересовал многих лесо
заготовителей области. Недавно комбинат «Томлес» провел на 

“Альмяковском лесопункте практический семинар, на котором 
побывали посланцы 13 леспромхозов и лесничеств области. О 
результатах внедрения нового, бесспорных преимуществах новой 
технологии, об итогах семинара рассказывается в публикуемой 
ниже корреспонденции.

В  январе , в Альмякове состоялось 
партийно-комсомольское собрание, на 
котором было решено организовать 
комсомольско-молодежный мастер
ский участок для внедрения новой 
технологии. Возглавила коллектив 
участка выпускница Томского лесо
технического техникума комсомолка 
Надежда Кириллова.

Организация комсомольско-моло
дежного участка была первым шагом 
ПЗ' пути к внедрению новой техноло
гии.

Новая технология успешно проби
вала себе дорогу в жизнь, завоевы
вала все больше сторонников. Трак
тористам работа по-новому понрави
лась сразу. Ведь трактор водили 
теперь только по волоку. Не надо 
было съезжать в пасеку, ходить по 
пням и бурелому. Поломок механиз
мов стало меньше.

На первых порах тт. Борисоглеб
ский и Малахов целые дни прово
дили на верхнем складе. Вместе с 
мастером Надеждой Кирилловой они 
намбчали пасеки, прокладывали во
локи, обозначая их затесами.

Для облегчения повала деревьев 
в нужном направлении Малахов ор
ганизовал изготовление валочных 
вилок с шарнирами для рычагов.

Первой начала работать по-новому 
малая комплексная бригада вальщи
ка Геннадия Кукушкина. Он с трак* 
тористом Глебом Шишкиным и по
мощником Борисом Поповым, быстро 
освоив метод работы узкими лентами, 
регулярно выполнял и перевыполнял 
сменные нормы, показывая хороший 
пример остальным.

Затем успехов добились вальщики 
леса Михаил Черешнев, Василий Се- 
реВрЙЯЯЙКбВ, Тракторист Леонид Ро
занов, помощник вальщика Иосиф 

•Лохмаков. - ' *'■

Каждая бригада стала принимать 
лесосеку и сдавать ее. после отработ
ки технику лесничества В. Г. Миш- 
ланову. Это дисциплинировало лесо
рубов. Пасеки стали отрабатываться 
чище. Не оставалось на делянках не- 
стрелеванных хлыстов, ибо узкие 
ленты хорошо просматриваются с во
лока и правильность их отработки 
легко проконтролировать. |

С первых дней работы по-новому 
методу альмяковцы подметили одну 
его особенность —  чем острее угол 
повала деревьев по отношению к во
локу, тем больше сохраняется подро
ста, ибо хлыст вытаскивается тракто
ром с пол5'пасеки на волок почти без 

поворота.

За сохранение подроста бригадам 
выплачивают премии. Учитывая, что 

труд вальщика несколько услож
нился, нормы выработки на валке 
уменьшены на 10— 15 процентов.

При новой технологии заработок у 
членов комплексных бригад не толь
ко не уменьшился, а вырос.

Если сравнить результаты работы 
лесопункта в четвертом квартале 
1961 года и в первом квартале этого 
года, то увидим, что объем заготов
ленной древесины в первом квартале 
этого года увеличился по сравнению 
с предыдущим на 11 процентов. На 
26 процентов больше отработано 
тракторо-смен на трелевке леса, а 
производительность в каждую трак- 
торо-с.чену выросла на 6 процентов.

Одним' из главных показателей 
внедрения нового является то, что 
др лесопункту сохранено 70 про- 
це'нтбв хвойного подроста, тогда 
как раньше сохранялось не более 25 
процентов.

На глубину более 9 километров...
ТОКИО, 16 июля. (ТАСС). По по- 

л у ч о н н и н  адось сообщениям, франт 
цусгчий батискаф «Архимед» совер
шил, вчера успешное погружение на

глубину бо,гее 9 километров. 
Погружение, происходило в Тихом 

океане, « районе так называемой 
Японской впадины.

ПОГОДА

По сробщению Томского гидро
метеорологического бюро, 17 июля 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по крайним

западным районам кратковремен
ные дожди, грозы, ветер перемен
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература 22— 27 градусов.

Средний зарабопк каждого члена 
комплексной бригады вырос на 39 
процентов (с 147 рублей до 206).

По мнению лесников, подсев леса 

на отработанных делянах можно не 
делать не только в пасеках, но и на 
волоках. Ведь волоки составляют 
15— 20 процентов общей площади 
лесосек и впоследствии зарастут по
рослью березы и осины.

До внедрения новой технологии 
при трелевке хлыстов за комли при 
формировании воза нередко случа

лись заломы, что приводило к преж
девременному износу троса, а то и 
поломке трактора. Упрется толстый 
комель в пень, вв*г и попробуй его 
подтянуть. Сейчас этого нет. Трелев
ка производится за вершины хлыстов. 
Они более тонкие и гибкие. При под
тягивании они скользят над пенька
ми, не задевая их. Срок службы тро
са, а также и трактора за счет этого 

значительно увеличился. Сейчас трак
тористы трелюют одним комплектом 
троса и чекеров до 1 .200— 1.400 ку
бометров леса при норме 1.000 ку
бометров.

Подсчитано, что только по одному 
Алымяковскому лесопункту внедрение 
нового метода даст до 50' тысяч руб
лей годовой экономии. Этот метод 
повышает культуру труда в лесу, 
облегчает контроль за , • соблюдением 
технологии лесоразработок.

Летэм на Альмяковском лесопункте 
наряду с новой технологией‘Лесораз
работок методом узких лент приме
няется . биологическая- сушка древе
сины лиственных пород, предназна
ченной для молевого сплава.

В связи с этим между валкой лист
венных пород и их трелевкой соблю
дается перерыв в 15— 20 дней. В те
чение этого времени листья необруб- 
ленных сучьев высасывают из хлы
стов влагу, снижая их вес на 15— 20 
процентов. После этого сучья обру
баются и хлысты обычным порядком 
подтрелевываются на верхний склад, 
где их разделывают на сортименты, а 
торцы бревен покрывают нефте-би- 
тумной обмазкой.

Участники семинара, детально изу
чив метод узких лент, обменялись 
мнениями и высказали ряд предло
жений по его усовершенствованию.

Так, технорук Черноярского лесо
пункта Зырянского леспромхоза 
В. М. Проскуряков, технорук лесо
пункта «Анга» Лайского леспромхоза 
Г. П. Бурко, вальщик Ергайского. лес
промхоза А. А. Кравченко предложи
ли пасечные волоки, д ,  следователь-, 
но, и пасеки, делать не под прямым 
углом к магистральным волокам, как 
это практикуется у  альмяковцев, а 
под более острым углом, чтобы трак
тор с возом по пути на склад не де
лал крутых поворотов, при которых 
губится подрост.

• Многие выступающие говорили ' о 
том, что вальщика надо обеспечить 
более эффективным инструментом, 
чем валочная вилка.

Все участники семинара единодуш
но высказались за новую технологию 
и решили внедрить ее в своих лес- 
про.чхозах.

П. СУХАЧЕВ.*
Аргат-Юльский леспромхоз.

Выдающееся событие
БУХАРЕСТ , 15 июля.

(ТАСС). Комментируя работу 
Московского конгресса, газета 
«Скынтёйя» пишет:

Всемирный конгресс за все
общее разоружение и мир про
ходил в атмосфере огромного 
воодушевления. Он обсудил са
мую животрепещущую пробле
му современности. Благодаря 
своему широкому характеру, 
благородным целям, которым 
он был посвящен, и своим ре
зультатам конгресс войдет как 
выдающееся историческое со
бытие в летопись борьбы наро
дов за предотвращение войны и 
обеспечение прочного мира.

Газета подчеркивает, что все 
участники конгресса решитель
но высказались за осуществле
ние насущного требования всех 
народов — всеобщего и полно
го разоружения, как единствен
ного эффективного средства со
хранения мира.

Великий фврум мира в Мо
скве, пишет «Скынтейя», вне
сет важный вклад в дело расши
рения рядов всемирного движе- 

, ния за мир, еще более тесного 
сплочения народов и подъема 
их боевого духа в борьбе за
предотвращение войны, за
прочный мир на земле.

Укрепилось взаимопонимание
БЕЛГРАД. 15 июля. (ТАСС). 

Всемирный конгресс за всеоб
щее разоружение и мир выска
зался против всех испытаний 
ядерного оружия; он призвал 
правительства ядерных держав 
незамедлительно отказаться от 
каких бы то ни было ядернЫх 
взрывов и заключить соглаше
ние о всеобщем запрещении 
всех экспериментов с ядерным 
оружием, так оценивает юго
славская печать итоги москов
ского форума людей доброй во
ли.

Обращаясь ко всем народам 
мира, конгресс единодушно про
возгласил; наигам' основным и 
единственным долгом является 
заключение соглашения о все
общем и полном разоружении 
под строгим международным 
контролем, пишет газета «Бор- 
ба».

Участникам форума была 
предоставлена полная возмож
ность свободно обменяться мне
ниями по важнейшим междуна- 
родным вопросам. Это способ
ствовало установлению лучшего 
взаимопонимания в поисках вы*, 
хода из опасного положения.

угрожающего ныне человечест
ву. Они единодушно заявили, 
что только усилия народов всех 
стран, объединенные в мощном 
движении сопротивления гонке 
вооружения и военным приго
товлениям, могут заставить го
сударственных деятелей урегу
лировать ' практически разре. 
шимую проблему разоружения, 
подчеркивает в заключение га
зета.

Г л а в н а я
з а д а ч а

ВА РШ А ВА . 15 июля. 
(ТАСС). С огромным удовлет
ворением трудящиеся Польши 
восприняли Послание к народам 
мира, принятое Всемирным кон
грессом за всеобщее разоруже
ние и мир в Москве. Сегодня 
польские газеты помещают 
текст Послания к народам мира, 
комментарии к работе закон
чившегося конгресса.

Главная и не терпящая отла
гательств задача, подчеркивает 
«Трибуна люду», это прийти к 
заключению договора о всеоб
щем и полном, разоружении под 
строгим международным конт
ролем.

Принятое конгрессом посла, 
ние. указывает «Жице Варша
вы»», отражает основное содер
жание его работы: необходи
мость и возможность борьбы за 
всеобщее и полное разоруже
ние, а также формы этой борь
бы.

АВСТРАЛИЯ ПРИВЕ ТСТВУЕ Т

Покушение 
на Блас Рока

БОГОТА. 14 июля. (ТАСС). Вче
ра в боготском аэропорту группа, 
кубинских контрреволюцибнеров 
пыталась совершить покушеня'е на 
члена секретариата национального 
руководства Объединенных рево
люционных организаций Кубы Блас 
Рока, возвращавшегося на родину 
с XVIII съезда Коммунистической 
партии Уругвая. Когда самолет с 
Блас Рока на борт?у еовёршйя по
садку в Боготе на путц в Гавану, 
в него ворваяись- два контрреволю
ционера, вооруженны* ’ ножами и 
кусками стальной трубы. Они бы
ли задержаны полицией, прежде 
чем успели совершить нападение.

КАН БЕРРА , 15 июля. 
(ТАСС). Закончившийся в Мо
скве Всемирный конгресс ?а 
всеобщее разоружение и мир 
привлек к себе внимание мил
лионов австралийцев. По обще
му признанию австралийской 
печати, выступление главы 
Советского правительства
Н. С. Хрущева было самым 
значительным.событием на кон
грессе. Газеты отмечают пред
ставительный характер кон
гресса.

Сообщая об окончании кон
гресса, австралийская .печать 
излагает содержание Послания,

зеты пишут сегодня об оконча
нии конгресса в Москве.

В дни, когда проходил мо
сковский конгресс, по всей Ав
стралии развернулась широкая 
кампания по сбору подписей 
под петицией, содержащей тре
бование запретить ядерное ору
жие, не допустить его размеще
ния в Австралии и создать без- 
атомную зону в южном полу
шарии.

Как сообщил Национальный 
комитет сторонников мира, уже 
сейчас многие .тысячи австра-

прйнятого участниками москов- длйцев поставили свои подписи
под петицией. В начале августа 
из всех крупных городов Авст
ралии — Сиднея, Мельбурна, 
Брисбена направятся депутации 
сторонников мира в Канберру, 

запрещению ядерного оружия и столицу Австралии, где петиция 
его испытаний» — под такими будет передана федеральному 
заголовками австралийские га- парламенту.

ского всемирного форума сто
ронников мира.

«Послание Московского кон
гресса содержит горячий при
зыв к всеобщему разоружению.

Воинственное заявление
боннского министра

«
БОНН, 14 июля. Корр. ТАСС 

Вад. Иванов передает: Западногер
манский министр обороны Штраус, 
выступая в «политическом клубе» 
евангелической академии города 
Тутцинга (Бавария), пожалуй, впер
вые столь прямолинейно возвестил 
о своем намерении во что бы то ни 
стало добиться для бундесвера пра
ва по своему усмотрению решать 
вопросы применения атомного ору
жия. Он прямо заявил, что в НАТО 
разработаны планы предоставле
ния в распоряжение западногерман
ской армии так называемого «мало
го ядерного оружия». При этом 
Штраус сослался на свои перегово
ры с верховным главнокомандую
щим вооруженными силами НАТО 
в Европе генералом Норстэдом, 
который на днях побывал с визи
том в Бонне. «Через‘несколько ме
сяцев. — добавил Штраус, я 
смогу сообщить цифры. Если пла
ны главного командования НАТО 
будут реализованы, мы к 1966 — 
1967 годам будем иметь под нога
ми более или менее твердую поч- 
ву».

Уже сейчас, об этом сообщил сам 
Штраус в Тутцинге, западногер- 
мякская армия составляет 40 про
центов европейского военного по
тенциала НАТО. Оснащение ее 
ядерными боеголовками означало 
бы предоставление бывшим гитле
ровским генералам, которые зани
мают руководящие командные по
сты- в боннской армии, права ре
шать судьбы народов Западной Ев
ропы.

В своей речи Штраус не сделал 
секрета и из того, против кого на
правлены его атомные планы. Его 
высказывания нельзя расоматри- 
ватЬ'Щначе, как ответ Бонна на по
следние предложения Советского 
Союза, указывающие реальный 
1'уть к решению западноберлинской 
проблемы. В случае, если будет 
«закрыт доступ» в Западный Бер
лин, разглагольствовал Штраус, и 
если этот доступ «не будет открыт» 
в результате дипломатических или 
политических переговоров, то «воз
никнет вопрос об обеспечении до
ступа путем военных действий». 
Распоясавшийся западногерманский 
министр не остановился И пёред 
прямыми угрозами в адрес Совет
ского Союза.

С П  О Р Т

На футбольных 
полях 5-й зоны

L  Ш и  i

Прошли очередные иг
ры на первенство СССР 
Г1(.' футболу среди 
Ю'-уанд класса «Б».

Ничейные результаты 
тгг' 0:0 были .зафиксиро
ваны во встречах между 
«Металлургом» (Ново. 
Кузнецк) и «Авангар
дом» (Комсомольск-на- 
Амуре), «Шахтером»

На кубок 
Сибири
прошедших в 1961 

году в г. Томске межоб. 
ластных конно-спортив
ных соревнованиях то
мичи завоевали кубок 
Сибири.

В текущем году кубок 
Сибири будет разыгры. 
ваться в первой полови
не августа в г. Абакане. 
На днях из Томска вы
езжает на эти соревновэ- 
ния команда конников, 
возглавляемая директо. 
ром ипподрома П. В. 
Григор|лвым. В составе 
команды маетер-наезд- 
Еик И. Н. Метелев,, на
ездники второй катего
рии Р. В. Понбмарев, 
А. П. Реааев, спортсмен 
С. С. Галеев и другие.

Для участия в межоб
ластных соревнованиях 
отобраны лучшие рыса- 
кп.

В. ЧИКИШЕВ.

(Прокопьевск) и «Лу. 
чом» (Владивосток). 
Команда СКА (Хаба
ровск) выиграла матч у 
«Химика» (Кемерово) с 
результатом 2:1. «Бай
кал» (Улан-Удэ) играл с 
«Забайкальцем» (Чита). 
Счет этой встречи 1:1. 
Никто не добился преи
мущества и во встрече 
между футболистами 
«Темпа» (Барнаул) и 
«Локомотивом» (Красно
ярск) — 2:2.

Футболисты «Ангары» 
(Иркутск) провёли 
встречу с СКА (Новоси
бирск) со счетом 2:1. 
Команда «Томич» потер, 
пела поражение. Встре
ча с «Иртышем» (Омск) 
закончилась со счетом 
0:1.

45-й ядерный взрыв, 
в штате Невада

ВАШ ИНГТОН. 15 июля. 
(ТАСС). Комиссия по атомной 
энергии и министерство обороны 
СШ А объявили, что вчера на ис
пытательном полигоне в штате 
Невада был произведен ядерный 
взрыв в атмосфере. Это 45-й объ
явленный взрыв в нынешней серии 
ядерных испытаний, проводимых 
Соединенными Штатами в Неваде.

р Б У З Д А Т . Ь  А Т р М Щ И Н О В  И З  П Е Н Т А Г О Н А
ЛОНДОН, 14- июля. (ТАСС). 

Гровнорская площадь, где распо
ложено американское посольство в 
Лондоне, озарилась вчера поздно 
вечером. светом множества факе
лов, с которыми пришли сюда анг
лийские борцы за мир, чтобы вы
разить правителцсрву СШ А  реши
тельный-протест против последней 
провокации атомщиков из Пентаго
на — взрьша ядерной бомбы "В кос
мосе. В, руках участников факель
ного шаптвия плакаты с надпися
ми: «Немедленно прекратить испы
тания на острове Рождества», 
«США,, прекратите отравление че
ловечества». , ,

Демонстранты вручили сотрудни
ку посольства письмо на имя пре
зидента СШ А  Кеннеди, в котором 
самым решителйным образом осу
дили проводимую' правительством 
СШ А  «безумную и самоубийствен
ную политику гонки вооружений».

Авторы письма призвали Кенне
ди во имя человечества прекратить 
ядерные испытания, «пока еще не 
слишком поздно».

Затем участники факельного ше
ствия присоединились к тем бор
цам за мир, которые вот уже 79 
дней круглосуточно пикетируют 
американское посольство в знак

протеста против проведения Сое
диненными Штатами' новой серии 
ядерных испытаний в атмосфере.

ИЗВЕЩЕНИЕ
17 июля, в 7 час. 30 мин. вече

ра, в помещении Дома офицеров 
(г. Томск, проспект имени Ленина, 
50),,состоится публичная, лекция 
на тему: «О международном поло
жении Советского Союза». Читает 
тов. Олещук Ф. Н. (г. Москва).

Принимаются коллективные за
явки.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В г. Грозном состоится первенство РСФСР 
по художественной гимнастике среди девушек 
1946 года рождения.

16 июля туда выезжает команда гимнасток- 
томичек вместе с тренером Галиной Старши- 
новой

На снимке: последние тренировки перед
ответственными соревнованиями.

Фото Е. Чуланова и В. Желуницына.

Первенство Томска по городкам
Начался розыгрыш 

командного первенства 
г. То.мска по городкам, в

котором принимают уча
стие 9 команд. После че
тырех игровых дней впе.

Успех томских 
сельских спортсменов

в  Москве прошло пер. ские сельские спортсме. 
венство Центрального ны добились хороших

ил результатов. Они заняли щества «Урожаи»-по тя
желой атлетике. Том-

результатов.
4« место из 12.

реди команда Томского 
электромеханического 
завода, у которой четы
ре победы. По две побе
ды у динамовцев и го
родошников «Труда».

Одновременно начал, 
ся розыгрыш личного 
первенства, в ходе кото
рою определятся чемпи
он города и спортсмены, 
разрядники.

Н. МЕЛКОВ, 
главный судья со

ревнований.

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена Ленина 

Бурятского театра оперы я 
балета

(в помещении драматического 
театра)

17 июля — «Лебединое озеро»,, 
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Кусочек 
голубого неба». Сеансы: 9, 10-40, 
12-30, 2-10, 4,,5-40, 7-20, 9, 10-40. 
Зеленый зал — «'Гам, где реки 
озарены солнцем». Сеансы: 9-30,
1 1 -2 0 , 1-10, 3, 4-50. 6-40, 8-30. 
1 0 -2 0 .

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Человек идет за 
солнцем». Сеансы: 10, 11-30, 1,
2- 30. 4, 5-30, 7, 8-30, 10. Зал ки
нохроники — документальные 
фильмы: «Люба, Роза, Абдулла»,, 
«Защита от зажигательных 
средств», «На рубеже». Сеансы: 
5-30, 6-30. Художественный фильм 
— «Мазурка любви». Сеансы: 10,
11- 30, 1. 2-30, 4,'7-30, 9, 10-30. 

Кинотеатр детского зрителя —
сборник мультипликационных 
фильмов: «Их оставлять мельзя», 
«Озорной котенок», «Мальчик-ры
болов», «Все на водный спорт», 
«Самонадеянный осел». Сеансы; 
9-30, 10-35, 11-40, 12-45. «Уволь
нение на берег». Сеансы; 1-50,
3- 4 5 .5 -4 0 ,7 -3 5 ,9 -3 0 .

Кинотеатр им^ня И. Черных.
Большой'зал— «Человек идет за 
солнцем». Сеансы: 9-20, 10-45,
12- 10, 1-35. 3, 4-25, 5-45. 7-10,
8-35; 10. малый зал — «Фанфан 
тюльпан». Сеансы: 10-10. 11-55,
1-40, 3-25. 5-10, 6-55, 8-40, 10-25.

Кинотеатр городского сада —  
«Великолепная семерка» (вторая 
серия). Сеансы: 12*35, 2. 3-25,
4- 50, 6*15, 7-40. 9-05, 10-30.

Дом культуры ГРЭС-П — «До
рога». Сеансы: 3, 5, 7, 9.

Клуб железнодорожников стаВ' 
цин Томск-П — «Все по дома)я». 
Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Вторник, 17 июля 

12.30. Телевизионная постанов
ка «Страница творчества Чайков
ского». 18.30. Самым маленьким. 
«Карнавальные шапочки». (Заня
тие кружка «Умелые руки»). 18.50. 
«Коммунизм и религия». Автор бе
седы-заместитель главного редак
тора журнала «Наука и религия» 
Ф. Н. Олещук. 19.05. «Искусство 
бурятского народа». Концерт. 
19.50. «На производстве — по за
конам, красоты». 20.05. «Знай свою 
Родину». Очерки «Море будет 
жить» н «У Кременчугского моря». 
20.45. Телевизионные новости. 
21.00. Чехословацкая киноповесть 
«В солдатском мундире». Детям 
до, 16 ,лет фильм смотреть не раз
решается.

Строительное управление № 11 
треста. «Жйлстрой» продает ас
фальтовую мастику, болванку чу
гунную, мел, порошок шамотный, 
стекло армированное, накладки 
железнодорожные, шпальц войлок 
техниЧеший, колонки водогрейные, 
олово, свинец и другие строитель
ные материалы и электроматериа
лы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко. 32 (по вторникам и пят
ницам). 2— 1

Требуются: опытный нормиров
щик по механической обработке 
металлов и нормировщик по другим 
видам работ, слесари-ннстрзпнен- 
тальщнки, шлифовщик-заточник, 
фрезеровщики, токари и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Со- 
ветЬкая, 91, отдел кадров. 2— 1

Томской областной конторе Гос
банка на постоянную работу требу
ются: бухгалтеры, уборщица, кре
дитные инспектора, машинистка.

Обращаться: г.. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров.

2 — 1

Домоуправлению № 7 г. Томска 
требуются на постоянную работу: 
счетоводы, агент-кладовщик, кро
вельщики, штукатуры.

Последним— оплата труда сдель
ная.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Базарный, 5, телефон 28^48. ;

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

продолжает прием, учащихся на 1 -й курс дневного и вечернего 
' отделений' на следующие специальности: электромашинострое
ние, электроаппаратостроение, электропрйборостроение.

Адрес техникума: г. Томск, переулок Макушина, 8.

:  ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ, ИМЕЮЩИХ
!  . п о д р у ж е й н ы х  СОБАК!
5 ' Для натаски и нагонки охотничьих собак отведено три уча- 
S ■' стка: .' ■
в зоркальцевский — по правой стороне Шегарского тракта в 
а границах деревень: ЗоркалЪцевб, Нелюбино, Губино, Коломино, 
а Кудрине; .
!  . семилуженский — по правой стороне Иркутского тракта от 
в деревни, ВорЬнино до деревни Семилужки и на юг до Мариин-
■ ской ветки;
■ южная часть Зыряновскогр острова.
а с  планами участков, с правилами натаски и нагонки собак 
в яеобхойнмо ознакомиться в областном обществе охотников, 
в . , Облохотобщество.

Клиникам Томского медицин
ского института на постоянную ра- 
бо'ту требуются: медицинские се
стры, санитарки; уборщицы, маши
нистка, счетовод, шофер на мото
роллер.
' Обращаться: г. Томск, цроспект 

имени Ленина, 38, отдел' кадрбв.

Гр-ка Загайнова Александра; Мар- 
келовна, проживающая в г. Томске 
улица Линейная, 29, возбуждает-дело 
о расторжении брака с гр-ном За- 
гайновым ■ Геннадием Изосимовичем, 
проживающим в Томской области, 
Верхне-Кетский район. ,

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Верхне-Кетского района 
томской области.

Гр-н Кафтгонин Алексей Алексе
евич, проживающий в г. Томске, 
улица Щорса, 7, кв. 2, возбуждает 
дело О'расторжении брака с гр-кой 
Кафтюниной Валентиной Александ
ровной, .проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Петрова Нина Алексеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Си
бирская, 18, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Петровым 
Аркадием Ивановичем, проживающим 
в г.̂  Томске, улица' Большая К&зан-

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Филиппов Александр Аркадье
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца -Киевская, 43, возбуждает дело о  
расторжении брака о гр-кой Филиппо- 
Soft: Агнией Ефимовной, проживаю
щей там ж е. , . , _

Дёпо^будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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